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Se puder, fique em casa!

DAZZ CALÇADOS É REFERÊNCIA EM CALÇADOS E ACESSÓRIOS
 NA REGIÃO DOS INCONFIDENTES

A DAZZ calçados está há anos proporcionando o que há de melhor aos seus clientes.

Troféu Empresarial 2019 - Dazz Calçados
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  O perdão parece em nossos tempos ser um ato 
muito distante da realidade de muitos. Em uma 
sociedade competitiva e individualista, o caminho 
mais frequente que as pessoas escolhem é aquele 
da reciprocidade, que muito se aproxima ao da 
vingança. Nesse trajeto, há sempre um acréscimo 
gradual de ódio, violência e discórdia. 
  Vejamos o porquê de gestos de perdão serem tão 
difíceis. Na verdade, não deveriam ser, pois 
estamos vivendo em uma sociedade supostamente 
democrática, onde há diversos caminhos possíveis 
e o convívio com o acerto, o erro, a falta e a 
reconciliação. 
  Os sentimentos humanos muitas vezes se impõem 
de forma coletiva, fazendo com que muitos sintam 
e pensem conforme o grupo ou como disseminado 
por alguns meios e por alguns líderes. 
  É preciso enfatizar que o horizonte de perdão foi 
instituído de forma mais clara e profunda pelo 
cristianismo. Portanto, não há possibilidade de 

vivermos sentimentos cristãos e simplesmente 
ignorarmos a dimensão do perdão. Em outras 
religiões, existe a possibilidade do perdão, mas é 
interessante notar como que no pensamento 
cristão ele ganha uma maior centralidade. Alguns 
se equivocam ao citar e defender o antigo código 
de Hammurabi, da Babilônia, presente no Antigo 
Testamento no livro de Deuteronômio, mais 
precisamente a chamada “Lei de Talião”: “Olho 
por olho, dente por dente”. Trata-se de uma 
perspectiva antiga, que não conhecia ainda a 
dinâmica da lei do amor, da regra de ouro. Até 
mesmo líderes não-cristãos, como Gandhi, 
fizeram críticas importantes sobre essa lei: “A 
antiga lei de Talião, que afirmava 'Olho por olho', 
cega a todos”. De fato, a História nos mostra que 
nenhuma sociedade que tenha adotado a lei da 
vingança (em geral sociedades ditatoriais) tenha 
alcançado um estado de bem-estar social e 
mesmo de justiça. 

   Há uma dimensão também pessoal do perdão. 
Para alguns, perdoar pode sim ser mais fácil do 
que para outros. O processo do perdão (é um 
processo, não um ato isolado) depende muito de 
qual nível traumático o gesto de afetação 
alcançou na pessoa ferida. Por isso, para alguns 
perdoar é mais difícil. Alguns gestos podem ter 
acessado e resgatado elementos que estavam 
adormecidos na personalidade do indivíduo que 
foi vítima. Dessa forma, é fundamental que a 
pessoa peça o perdão (pois não há perdão sem 
justiça e nem sem pedido de perdão) e entenda até 
onde foi seu gesto, quais consequências tiveram. 
O mais equivocado quando tratamos do tema do 
perdão é banalizá-lo. Perdoar não é fácil, não é 
um ato banal e nem cotidiano. É um gesto da 
ordem do extraordinário, que demonstra uma 
enorme capacidade do indivíduo e da 
humanidade de resgatar valores e as dimensões 
mais profundas e belas da espécie. 

  Na clínica psicanalítica, verifico que, na maioria 
dos casos, a origem das afetações está relacionada 
a algum evento do passado, traumático, que ainda 
não foi elaborado. E essa elaboração só pode ser 
concretizada por um caminho que resulta em um 
gesto de perdão. Muitos precisam perdoar e 
elaborar, para alcançar sua liberdade, elementos 
traumáticos do passado: pais ausentes, pais 
violentos, irmãos ciumentos, escolas negligentes, 
traições, frustrações, preconceitos...

 dentzrene René Dentz

Mundial da Saúde e setores da academia 
concordam em pontuar uma tendência de 
estabilização de casos em nível nacional, mas não 
há, ainda, tendência de declínio da curva nem 
tampouco uma verdade única que se aplique 
homogeneamente nos municípios em algumas 
regiões do interior do nosso estado, ainda há franca 
ascensão da curva. Não se pode normalizar os mais 
de mil óbitos sendo registrados a cada vinte e 
quatro horas.
Finalizando com o máster da semana em que 
empresários marianenses usaram as forças 
guardadas por anos nas tradicionais gavetas da 
Primaz reunindo cerca de mil pessoas em um belo 
gesto de democracia. Realmente foi um movimento 
pacífico e muito bem articulado com o propósito de 
demonstrar o empenho de um setor que tem sofrido 
há anos por falta de políticas participativas na área 
econômica. De todo o movimento realizado nesta 
semana o que podemos destacar é a união. Com 
união e empenho, conseguiremos dialogar e 
encontrar a melhor maneira para um retorno 
gradativo de nosso comércio nesta pandemia. 

poderá transformar as escolas em usinas de 
transmissão, por outro, o processo foi excludente. 
Professores e profissionais de educação não foram 
devidamente consultados, e vieram a público 
manifestar suas inseguranças e seu repúdio. Na 
crise, a criação de consensos e a discussão ampla 
entre todos os atores envolvidos é crucial para 
garantir uma ação pública robusta e que engaje a 
todos na formulação e implementação de 
protocolos.
  Ainda no tema desigualdade, é preciso reforçar, 
com ênfase, a necessidade de garantir a 
aprendizagem efetiva por parte dos alunos, após o 
retorno. Se as recomendações sanitárias forem 
seguidas a contento, poderá haver rodízio entre 
grupos de estudantes, alternando aulas remotas e 
presenciais, para reduzir a densidade de pessoas no 
espaço físico das escolas. Isso requererá um 
acompanhamento  criterioso do processo de 
aprendizado em ambos os modelos, evitando-se, 
assim, prejuízos no aprendizado, naturalmente no 
modelo de aulas à distância.
  Entretanto, é preciso, ainda, combater 
energicamente o senso de tranquilidade que tem se 
tornado evidente entre a população. A Organização 

óbvia, a redução do isolamento social. O ciclo 
escolar gera aglomerações em diversos momentos: 
no transporte casa-escola, nas entradas e saídas de 
escolas, dentro das escolas e daí em diante. 
Crianças, pais e funcionários se tornam potenciais 
vetores de contágio.  Vale enfatizar que o 
isolamento social é fator preponderante  na 
determinação do ritmo de contágio pelo novo 
coronavírus – muito mais do que a idade ou 
qualquer outro aspecto.
  Contudo, outro argumento vocalizado em defesa 
da reabertura das escolas é o de que, sob aplicação 
de protocolos de prevenção, seria absolutamente 
seguro retornar. Essa afirmação parte da falsa 
premissa de que as escolas têm condições de 
assegurar infraestrutura mínima para a execução 
impecável desses protocolos. Nesse sentido, é 
imperioso memorar que não são raras as denúncias 
de falta de material básico como sabonete e papel 
higiênico em algumas escolas, além do número 
grande de alunos por turma no contexto brasileiro. 
Pairam, então, as dúvidas sobre a capacidade de 
implementação efetiva desses protocolos, em tão 
curto espaço de tempo. Na prática, a teoria é outra.
  Para tanto, se de um lado o resultado da decisão 

   O principal argumento usado para a defesa da 
volta às aulas é a menor taxa de transmissão do 
novo coronavírus entre crianças, que de fato está 
embasado em evidências. No entanto, as mesmas 
pesquisas científicas não apontam inequivocamente 
para uma taxa significativamente menor de 
transmissão entre crianças e adultos. Mais do que 
isso, grandes estudos divulgados na última semana 
mostram que a faixa etária de 10 a 19 anos 
transmite o vírus tanto quanto os adultos. Ora, 
dentro das escolas, adultos e crianças convivem 
com difícil grau de separação. No caso das creches, 
aquelas que trabalham com crianças de zero a dois 
anos, sobretudo, a proximidade física inerente ao 
cuidado (dentre outros fatores) contraindica o 
retorno, mesmo em um cenário de decréscimo da 
curva. Recomenda-se que estas não retornem no 
ano de 2020. Ainda não é o momento para que em 
Mariana aconteça o retorno das aulas.
  É preciso lembrar que a comunidade escolar 
movimenta um ecossistema de famílias, 
professores, pessoal auxiliar, gestores escolares e, 
ainda, uma vasta gama de profissionais formais e 
informais que dependem das escolas, que também 
sairão às ruas. Isso impõe, como consequência 
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GESTOS DE PERDÃO

É O MOMENTO PARA O RETORNO DAS AULAS?
Justiça determina fechamento do comércio marianense.

ruas. Desemprego, avanço de curva de 
crescimento de infectados e óbitos; começam os 
testes de vacina...
  Fome, desemprego, pobreza, doença e morte 
em ascensão. Com isso eu me preocupo. Limpo 
chapéus empoeirados, organizo gavetas e 
prateleiras pela enésima vez. Infertilidade e tédio 
me consomem. Olho a folha imaculada: nada a 
prever, a não ser nostalgia. Neurotransmissores 
potencializados com antidepressivos. Insônia 
acende noites. Bicicleta ergométrica encostada 

  Ouvidos bailam nos acordes de gritos e latidos. 
Dia vagaroso, sol esmaecido coberto de nuvens 
esparsas. Não chove há mais de mês. Flores se 
despontam no chão íngreme de terra batida. 
Coração derrama saudade. Despeço-me de 
sentimentos de ira e vaidade. Parei de pintar há 
algum tempo; barulhos podam meus sentidos. 
Criação é portal aberto para dialogar com o 
divino. Ouço ruídos. Uma senhora vocifera com 
pedreiros. Xingamentos e desatinos aos 
borbotões. Protesto e aglomeração de pessoas nas 

paciência dissimulada. Aglomeração na casa de 
baixo. Barulho de sirene da polícia. O bobo de 
cima denunciou o espertalhão de baixo. Ligo a 
televisão. Caminho para a varanda. Nenhuma 
alma viva na rua. Ar frio. Luz de poste queimada. 
Mais um dia quase findo. Fiz nada. A senhora 
conversa com alguém no telefone. Reclama da 
filha, casa, solidão, dor. Eu me importo. Um galo 
solitário canta. Barulho de motocicleta; choro de 
criança. Fecho a porta da varanda. Desligo a 
televisão. Observo minhas mãos ressecadas. 
Tremem mais. Não me preocupo com as marcas 
da velhice.
  Amanhã, talvez, os cães não façam serenata no 
final do dia, os passarinhos não venham comer 
canjiquinha, a senhora não xingue os pedreiros... 
Amanhã, sem orientação de satélites, só 
previsão.

na parede, aquisição para minha coleção: 
inutilidades. Adquiro outra neurose. Quantos 
loucos deixaram de circular? Colocaram fogo na 
mata! Tenho dó. Lixo acumulado nas caçambas é 
igual a quanto de vírus recolhido? Cães fazem 
serenata no final do dia. Saudade das borboletas 
que bailavam no jardim de casa. A gente sente 
falta das coisas que faziam lembranças boas 
virem à tona. Perdi a liberdade de ir e vir, mas 
aprendi a aguçar meus sentidos. Sirenes de 
ambulância na rodovia. Quantos leitos de UTI? 
Também com isso eu me preocupo. Desligo a 
televisão para mirar o arrebol. Sol se esconde no 
horizonte. Quisera surgir e sumir. Fecho a porta 
da varanda. Deixo os mosquitos entrarem. Que 
companhia útil para minhas lamentações. O que 
seria do rosa se todos gostassem do branco? 
Observo os livros empilhados na prateleira. 
Amanhã vou ler mais um capítulo. Uma estória 
boba, ei de escolher. Há vantagem em ser bobo. 
Clarice disse que o bobo tem tempo para ouvir e 
sabedoria para viver. O bobo, apesar de nunca ter 
tido vez, pode ser, muitas vezes, o bobo de um 
Dostoievski...
  Só percebi que os passarinhos vieram, porque a 
canjiquinha do armário acabou. Tenho tempo 
livre para deambular com a preguiça e a 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

AMANHÃ
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

DEMUTRAN EM MARIANA REALIZA CADASTRO PARA MOTOFRETISTAS
atividade remunerada";
Cópia do comprovante de endereço;
Ficha de inspeção mecânica da motocicleta;
Cópia e documento original da motocicleta.
Para a emissão das autorizações provisórias, os 
interessados (pessoas jurídicas e físicas) deverão 
atender os seguintes requisitos:
O condutor já ter completado 21 (vinte e um) 
anos; 
A motocicleta deverá ter o protetor de motor, 
“mata-cachorro”, fixado no chassi do veículo, 
destinado a proteger o motor e a perna do 
condutor em caso de tombamento;
Já ter instalado na motocicleta a antena aparadora 
de linhas, nos termos de regulamentação do 
CONTRAN;
Possuir os dispositivos para transporte de cargas 
de acordo com a regulamentação do CONTRAN;
Possuir na motocicleta e estarem em pleno 
funcionamento os espelhos retrovisores, 
velocímetro e buzina. 
Para mais informações, ligue 3558-1709

   A Secretaria Municipal de Defesa Social, 
através do Departamento Municipal de Trânsito 
(Demutran), convoca a todos os interessados em 
obter autorizações provisórias para realizar o 
serviço de entregas de mercadorias utilizando o 
motofrete, em Mariana, a comparecer a sede do 
Demutran. Os cadastros serão feitos nos dias 22 a 
24 de julho, das 8h às 11h e das 13h às 17h.

Confira abaixo o cronograma dos atendimentos:
(22/07) - quarta-feira: motocicletas com placas de 
finais 1, 2 e 3;
(23/03) – quinta-feira: motocicletas com placas 
de finais 4, 5 e 6;
(24/03) – sexta-feira: motocicletas com placas de 
finais 7, 8, 9 e 0.
Para a emissão das autorizações os interessados 
deverão se apresentar na sede do Demutran, 
localizada  no  Centro  de  Convenções, 
apresentando a seguinte documentação:
Cópia da CNH com pelo menos 2 (dois) anos na 
categoria A, com a descrição de "exerce a 

Foto: Divulgação 

CÂMARA DE OURO PRETO: COLETIVO DE ACADEMIAS BUSCA APOIO DE SETORES 
MUNICIPAIS EM AUDIÊNCIA PÚBLICA

esse é um momento delicado e a necessidade em 
retomar as atividades, mas da maneira que esse 
coletivo de academias pondera, nos deixa 
tranquilos e percebemos a responsabilidade dele. 
A Secretaria continua de portas abertas para 
buscar os melhores caminhos, não só para eles, 
mas para todos os setores que precisam voltar às 
atividades e continuaremos buscando soluções”, 
disse.
  Participaram, também, da Audiência: os 
vereadores Wander Albuquerque (PDT), Regina 
Braga (Republicanos) e Vantuir (PMDB); demais 
representantes do Coletivo de Academias do 
município, Ana Paula Lima e Bruno Maia; 
presidente do Conselho de Esportes, Wagner 
Francisco; diretor da Secretaria de Esportes, 
Breno Matias; funcionária da Secretaria de 
Esportes, Simone do Rosário; e o presidente da 
Associação Empresarial de Ouro Preto, Paulo 
Ferreira.

pontuou.
  O secretário Municipal de Esportes, Eustáquio 
Elias (Taquinho), destacou que “entendemos que 

frente de discussões importantes para o setor. 
Que o exemplo dado por eles, possa ser 
exemplificado na prática por outros setores”, 

  A Câmara Municipal de Ouro Preto realizou, na 
última quinta-feira (16), de maneira remota, a 3ª 
Audiência Pública de 2020, por meio de uma 
sessão  legis la t iva  extraordinár ia .  Na 
oportunidade, os participantes debateram sobre a 
reabertura gradual e segura de academias e 
estúdios de atividades físicas no município.
  Segundo o vereador Chiquinho de Assis (PV), 
que presidiu a Audiência, ficou demonstrado 
pelos profissionais do coletivo das academias que 
eles não querem a volta imediata das atividades, 
mas planejar com antecedência, escutando 
técnicos da área de saúde. “Lamentamos muito a 
ausência da Secretaria de Saúde no momento 
dessa discussão, assim como o Comitê Covid-19 
e o comitê que foi criado para a volta gradativa 
das atividades comerciais no nosso município. 
Foi uma audiência construtiva, com diversos 
encaminhamentos e parabenizamos muito esse 
coletivo de academias, que começa a tomar a 
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dos sintomas de síndrome gripal segue 
estatisticamente estável, em torno de 15,4 
milhões. Na primeira semana de maio, contudo, 
26,8 milhões de pessoas estavam sintomáticas.
 A maioria dos sintomas também ficou estável 
na quarta semana de junho, frente a anterior, 
com exceção de dor nos olhos, cujas queixas 
caíram de 1,9 milhão para 1,6 milhão. Dor de 
cabeça foi a mais relatada (7,2 milhões), 
seguida por nariz entupido ou escorrendo (5,7 
milhões), tosse (4,8 milhões), dor muscular (4 
milhões), dor de garganta (3,6 milhões), fadiga 
(2,2 milhões), perda de cheiro ou de sabor (2 
milhões) e dificuldade de respirar (1,9 milhão).
Entre as pessoas que tiveram algum desses 
sintomas, 3,1 milhões buscou atendimento 
médico, sendo que 46,5% disseram ter ido a 
postos de saúde públicos, 21,7% a prontos-
socorros e outros 20,6% a hospitais do SUS. Já 
na rede privada, 10,4% procuraram ambulatório 
ou consultório privado ou ligado às forças 
armadas, 3,2% foram para prontos-socorros 
privados e 11,5% para hospitais privados.
 Ao todo, 982 mil buscaram atendimento em 
hospital, público, particular ou ligado às forças 
armadas, e 119 mil ficaram internados.
 Entre as pessoas que tiveram algum sintoma, 
79,9% não procuraram nenhum atendimento ou 
estabelecimento de saúde na quarta semana de 
junho. Já 58,1% tomaram remédio por conta 
própria. Outros 13,1% tomaram medicamento 
com orientação médica. Além disso, 4,3% 
ligaram para algum profissional de saúde e 
2,1% receberam visita de algum profissional de 
saúde do SUS.
 A PNAD COVID19 é uma versão da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios (PNAD 
Contínua), realizada com apoio do Ministério 
da Saúde, para identificar os impactos da 
pandemia no mercado de trabalho e para 
quantificar as pessoas com sintomas associados 
à síndrome gripal. O IBGE faz divulgações 
semanais e uma mensal da pesquisa. A pesquisa 
se enquadra como um dos produtos das 
Estatísticas Experimentais.

trabalhar, mas somente 82,5 milhões estavam 
ocupadas, número menor que a semana anterior 
(83,9 milhões) e que primeira semana de maio 
(83,9 milhões). Ou seja, menos da metade 
(48,5%) estava trabalhando na quarta semana 
de junho.
15,4 milhões se queixam de algum sintoma de 
gripe há quatro semanas
 Já relação aos dados de saúde, Maria Lúcia 
destaca que há quatro semanas consecutivas o 
número de pessoas que se queixaram de algum 

atingindo 28,5 milhões de pessoas. No início de 
maio, eram 29,9 milhões.
Entre os informais estão os empregados do setor 
privado sem carteira; trabalhadores domésticos 
sem carteira; empregadores que não contribuem 
para o INSS; trabalhadores por conta própria 
que  não  con t r ibuem para  o  INSS;  e 
trabalhadores não remunerados em ajuda a 
morador do domicílio ou parente.
 Na quarta semana de junho, o IBGE estima que 
170,1 milhões pessoas estavam em idade para 

  A taxa de desocupação subiu para 13,1% na 
quarta semana de junho, em relação à semana 
anterior. Isso corresponde a 12,4 milhões de 
pessoas desocupadas. Essa é a maior taxa desde 
o início de maio, quando começou a PNAD 
COVID19, e resulta da queda de 84 milhões 
para 82,5 milhões (-1,5 milhão) de pessoas 
ocupadas na semana. Os dados foram 
divulgados hoje (17) pelo IBGE.
“Em relação a primeira semana de maio, o 
movimento também é de queda na população 
ocupada ,  aumen to  da  desocupada  e 
consequentemente aumento da taxa de 
desocupação. A população desocupada e em 
busca de ocupação aumentou 26%, em relação 
a primeira semana de maio”, disse a 
coordenadora da pesquisa, Maria Lúcia Vieira.
  A pesquisa mostra também que continua 
caindo o número de pessoas ocupadas que 
estavam temporariamente afastadas do trabalho 
presencial devido ao distanciamento social na 
quarta semana de junho, passando de 11,1 
milhões para 10,3 milhões, na comparação com 
semana anterior. No início de maio, eram 16,6 
milhões.
“Isso é resultado de pessoas que podem estar 
retornando ao trabalho, mas também devido a 
um possível desligamento dessas pessoas do 
trabalho que elas tinham”, analisa Maria Lúcia.
  Entre os ocupados, 8,6 milhões trabalharam de 
forma remota, o que representa 12,4% de 
trabalhadores não afastados do trabalho em 
virtude da pandemia. Esse grupo segue estável 
desde a primeira semana de maio (8,5 milhões).
  A coordenadora da pesquisa observa ainda 
queda no total de pessoas que estavam fora da 
força de trabalho, mas gostariam de trabalhar e 
não procuraram trabalho devido à pandemia ou 
por falta de trabalho na localidade em que 
vivem (17,8 milhões). “A pandemia vem, cada 
vez mais, deixando de ser o principal motivo 
que as pessoas alegam para não ter procurado 
trabalho”, disse ela.
  Já a taxa de trabalhadores na informalidade 
ficou em 34,5% na quarta semana de junho, 
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DESEMPREGO SOBE PARA 13,1% E ATINGE 12,4 MILHÕES NA 4ª SEMANA DE JUNHO



5_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus www.jornalpanetus.com.br 

23/07/2020 a 30/07/2020

Mude seu ambiente
M.E GESSO

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

menores e 35,6% das de maior porte.
“Essas dificuldades foram bastante disseminadas 
pelos setores, chegando a sete em cada dez 
empresas do comércio, e seis em cada dez da 
indústria e dos serviços. Mas vale ressaltar que 
33% do total de empresas em operação não 
reportaram alteração significativa, ou porque já 
conseguiram retomar suas atividades e receitas 
ou tinham uma boa reserva e continuam com 
fluxo financeiro para realizar os pagamentos”, 
destaca o Coordenador de Pesquisas Estruturais e 
Especiais em Empresas, Flávio Mangheli.
Linha de crédito para a folha salarial chega a 
13% das empresas
  A pesquisa também revela que a crise causada 
pela pandemia obrigou as empresas a tomar uma 
série de decisões sobre seus empregados. Cerca 
60% das  empresas  em funcionamento 
mantiveram o número de funcionários na 
primeira quinzena de junho em relação ao início 
da pandemia. Dentre as que reduziram o número 
de pessoal ocupado, 37,6% reportaram uma 
redução inferior a 25% do pessoal e 32,4% uma 
redução entre 26% e 50% do número de pessoal 
ocupado.
“Não ocorreu alteração significativa no quadro 
de funcionários em relação ao início da 
pandemia, na construção, no comércio, na 
indústria e no atacado. Mesmo as pequenas 
empresas sinalizaram que mantiveram o quadro 
de funcionários, o que pode estar relacionado ao 
fato de terem colocado as pessoas em trabalho 
remoto ou terem obtido alguma linha de 
financiamento. O fato é que não houve uma queda 
acentuada na ocupação como num primeiro 
momento se esperaria”, destaca Magheli.
  Das 12,7% empresas que relataram ter 
conseguido uma linha de crédito emergencial para 
realizar o pagamento da folha salarial dos 
funcionários, 67,7% indicaram que esta ação foi 
possível com o apoio do governo.
 Outras 44,5% empresas afirmaram ter adiado o 
pagamento de impostos, desde o início da 
pandemia, em que mais da metade (51,9%) 
sinalizaram ter tido apoio da autoridade 
governamental para adoção dessa medida.
 Cerca de 90% das empresas em funcionamento 
consultadas realizaram campanhas de informação 
e prevenção e adotaram medidas extras de higiene 
nas suas atividades, sendo que 38,4% adotaram 
trabalho domiciliar para os funcionários e 35,6% 
anteciparam férias. 
32,9% das empresas alteraram o método de 
entrega de seus produtos ou serviços
 Houve mudanças também na oferta de produtos e 
serviços: 32,9% das empresas relataram ter 
alterado o método de entrega de seus produtos ou 
serviços; incluindo a mudança para serviços 
online e 20,1% relataram ter lançado ou passado a 
comercializar novos produtos e/ou serviços na 
primeira quinzena de junho, em relação ao início 
da pandemia.

(87,4%). Na indústria, esse impacto foi reportado 
por 62,7% das empresas em funcionamento

Para 63,7% das empresas foi difícil realizar 
pagamentos
 Para 63,7% das empresas em atividade houve 
dificuldades em realizar pagamentos de rotina em 
relação ao período anterior a pandemia, sendo que 
essa dificuldade atingiu 64% das empresas 

de atendimento aos clientes durante a primeira 
quinzena de junho, em relação ao período anterior 
ao início da pandemia – reportado por 67,2% das 
empresas do comércio, 65,5% da construção e 
59,5% dos serviços.
 Outras 60,8% revelaram ter tido dificuldade no 
acesso aos fornecedores, com impacto maior no 
comérc io  (74 ,0%)  e spec ia lmen te  na 
comercialização de veículos, peças e motocicletas 

    Entre 1,3 milhão de empresas que na primeira 
quinzena de junho estavam com atividades 
encerradas temporária ou definitivamente, 39,4% 
apontaram como causa as restrições impostas pela 
pandemia do novo coronavírus. Esse impacto no 
encerramento de companhias foi disseminado em 
todos os setores da economia, chegando a 40,9% 
entre as empresas do comércio, 39,4% dos 
serviços, 37,0% da construção e 35,1% da 
indústria.
  As informações são da nova Pesquisa Pulso 
Empresa: Impacto da Covid-19 nas Empresas, 
divulgada hoje (16), e que integra as estatísticas 
experimentais do IBGE. Saiba mais sobre as 
ações do Instituto no combate à pandemia no 
hotsite covid19.ibge.gov.br.
  Entre 2,7 milhões de empresas em atividade, 
70% reportaram que a pandemia teve um impacto 
geral negativo sobre o negócio e 16,2% 
declararam que o efeito foi pequeno ou 
inexistente. Por outro lado, 13,6% afirmaram que 
a pandemia trouxe oportunidades e que teve um 
efeito positivo sobre a empresa.
 Por segmento, o maior percentual de empresas 
em que a Pandemia tem tido efeito negativo está 
no setor de Serviços (74,4%), seguido por 
Indústria (72,9%), Construção (72,6%) e 
Comércio 65,3%.
“Os dados sinalizam que a Covid-19 impactou 
mais fortemente segmentos que, para a realização 
de suas atividades, não podem prescindir do 
contato pessoal, tem baixa produtividade e são 
intensivos em trabalho, como os serviços 
prestados às famílias, onde se incluem atividades 
como as de bares e restaurantes, e hospedagem; 
além do setor de construção”, explica Alessandro 
Pinheiro, Coordenador de Pesquisas Estruturais e 
Especiais em Empresas do IBGE.

Pequenas empresas foram mais atingidas pela 
queda nas vendas
  Para sete em cada dez empresas em atividade, a 
pandemia implicou diminuição sobre as vendas 
ou serviços comercializados na primeira quinzena 
de junho, em relação ao período anterior ao início 
da pandemia. O impacto foi maior entre as 
companhias de pequeno porte, com até 49 
funcionários, em que 70,9% reportaram redução 
nas vendas.
Mas também foi percebido por 62,9% das 
empresas do porte intermediário (entre 50 e 499 
pessoas ocupadas) e 58,7% das empresas de 
maior porte (acima de 499 funcionários). Entre os 
setores, a redução nas vendas foi maior na 
construção (73,1%) e nos serviços (71,9%), 
especialmente os serviços prestados a famílias 
(84,5%) e no comércio (70,8%) com destaque 
para a comercialização de veículos, peças e 
motocicletas (75,5%). Na indústria 65,3% das 
empresas reportaram redução nas vendas.
 Cerca de 60% das empresas relataram maior 
dificuldade na capacidade de fabricar produtos e 

PANDEMIA FOI RESPONSÁVEL PELO FECHAMENTO DE QUATRO EM CADA DEZ EMPRESAS COM 
ATIVIDADES ENCERRADAS
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parâmetros não são os mesmos. "Gostaríamos de 
testar as outras vacinas no nosso laboratório", 
disse Hill.
As etapas de produção de uma vacina 
envolvem 3 fases:
Fase 1: avaliação preliminar com poucos 
voluntários adultos monitorados de perto;
Fase 2: testes em centenas de participantes que 
indicam informações sobre doses e horários que 
serão usados na fase 3. Pacientes são escolhidos 
de forma randomizada (aleatória) e são bem 
controlados;
Fase 3: ensaio em larga escala (com milhares de 
indivíduos) que precisa fornecer uma avaliação 
definitiva da eficácia/segurança e prever eventos 
adversos; só então há um registro sanitário
Embora os estudos avancem em todo o planeta, o 
prazo de 12 a 18 meses para liberação é 
considerado um recorde. A vacina mais rápida já 
criada, a da caxumba, levou pelo menos quatro 
anos para ficar pronta.
Outra hipótese contra a qual todos os 
pesquisadores lutam é a de que uma vacina 
efetiva e segura nunca seja encontrada. O vírus 
do HIV, que causa a Aids, é conhecido há cerca de 
30 anos, mas suas constantes mutações nunca 
permitiram uma vacina.

 O acordo com o Brasil permitirá que o país 
adapte a fábrica de Biomanguinhos para produzir 
a vacina e disponibilizá-la depois da fase três dos 
ensaios clínicos.
"O acordo da Fundação Oswaldo Cruz é 
benéfico para nós. Envolve não apenas os 
pacientes recrutados para o teste, mas a 
transferência [de tecnologia]. Há um acordo 
para reconfigurar a planta da Biomanguinhos 
para que depois da fase três ela possa ser 
produzida", comentou.
A ideia de incluir a população brasileira se dá, 
também, para testar a eficácia da vacina em um 
grupo etnicamente mais diversos.
 A vacina pode ter resultados de diferentes 
eficácias, de acordo com cada população. Daí a 
importância de testar em vários países, afirmou 
Medronho.
Mais de 160 vacinas contra Covid em testes
 De acordo com a OMS, há 163 vacinas sendo 
testadas contra o coronavírus, sendo que 23 delas 
estão na fase clínica, que é o teste em humanos. 
Os números são do balanço da organização com 
dados até 14 de julho.
O vacinologista de Oxford Adrian Hill explicou 
que é difícil comparar a efetividade das várias 
vacinas que estão sendo testadas, porque os 

Universidade Federal de São Paulo (Unifesp), o 
imunizante, se tudo der certo, poderá ter o 
registro liberado em junho de 2021,
Ao todo, 50 mil pessoas participam dos testes em 
todo o mundo, 10% delas no Brasil: 2 mil em São 
Paulo, 2 mil na Bahia e outras 1 mil no Rio de 
Janeiro.  O Centro de Referência para 
Imunobiológicos Especiais (CRIE) da Unifesp 
coordena a aplicação da vacina em São Paulo, 
que começou em junho com voluntários da área 
da saúde.
"Com a quantidade de pessoas que estão 
recebendo a vacina no mundo, é possível que 
tenhamos resultados promissores no início do 
ano que vem e o registro em junho", afirma Soraia 
Smaili, reitora da Unifesp.
 A Organização Mundial de Saúde (OMS) 
classificou a vacina de Oxford como a mais 
adiantada no mundo e, também, a mais avançada 
em termos de desenvolvimento. Um dos centros 
que testa essa vacina é coordenado por uma 
brasileira, a cientista Daniela Ferreira, doutora 
pelo Instituto Butantan.
Roberto Medronho infectologista da UFRJ, em 
entrevista à Globonews, afirmou que esse 
resultado era esperado, mas agora foi 
oficializado.

Cientistas da Universidade de Oxford, no Reino 
Unido, anunciaram nesta segunda-feira (20) que, 
de acordo com resultados preliminares, a vacina 
da universidade para a Covid-19 é segura e 
induziu resposta imune. Os resultados, que já 
eram esperados pelos pesquisadores, se referem 
às duas primeiras fases de testes da imunização. A 
terceira fase está ocorrendo no Brasil, entre 
outros países.
O efeito deve ser reforçado após uma segunda 
dose da vacina, segundo os cientistas.
Entenda a novidade anunciada:
  A vacina de Oxford é a mais adiantada, das que 
estão em pesquisa. Ela está sendo testada também 
no Brasil testes iniciais agora apontam que ela é 
segura e induz o corpo a reagir contra a Covid-19; 
o resultado é o esperado a fase 3, final, ainda está 
em andamento e ela é que irá determinar se há 
eficácia num grande número de pessoas
 As fases 1 e 2 dos testes, que foram conduzidas 
simultaneamente no Reino Unido, tiveram 1.077 
voluntários. Os ensaios mostraram que a vacina 
foi capaz de induzir a resposta imune tanto por 
anticorpos como por células T até 56 dias depois 
da administração da dose.
 Os pesquisadores dividiram os participantes em 
dois grupos: 543 pessoas receberam a vacina 
experimental, e outras 534 receberam uma vacina 
de meningite (o grupo controle).
A resposta imune foi medida em laboratório. São 
necessários mais testes para confirmar se a vacina 
protege efetivamente contra infecções, disseram 
os cientistas.
Na fase 3 do estudo, ficará determinado se a 
vacina de fato protege a população, explicou 
Pollard.
Os cientistas ainda não sabem, exatamente, o 
quanto de resposta imune é necessária para 
combater a doença, lembrou o cientista.
 Foi vista uma resposta por células T (células do 
sistema imune capazes de identificar e destruir 
outras células infectadas) 14 dias após a dose. Já 
os anticorpos, capazes de destruir o próprio vírus, 
foram identificados 28 dias após a administração 
da vacina.
 Anticorpos neutralizantes podem se conectar ao 
vírus assim que eles entram no corpo e impedir 
que infectem as células. As células T não 
reconhecem o vírus "sozinho", mas sim células 
infectadas com ele e destroem as células. "Os 
dois sistemas funcionam de forma complementar 
para combater a infecção", explicou a cientista 
Sarah Gilbert, de Oxford.
A vacinologista Sarah Gilbert, também de 
Oxford, explicou que a eficácia da vacina ainda 
não foi testada em idosos.
Pesquisa adiantada
 A vacina pode estar disponível para alguns 
grupos de risco no Reino Unido até o fim do ano, 
mas provavelmente não estará para todos, 
afirmou Sandy Douglas, de Oxford.
De acordo com Soraia Smaili, reitora da 
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Vacina teve o efeito esperado pelos pesquisadores nos primeiros estágios. Terceira fase dos testes está ocorrendo no Brasil.

VACINA DE OXFORD PARA COVID-19 É SEGURA E INDUZ RESPOSTA IMUNE, INDICAM 
RESULTADOS PRELIMINARES
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policlínica: o paciente deve procurar primeiro a 
Unidade Básica de Saúde (UBS) referência do 
bairro onde mora e realizar o agendamento com o 
oftalmologista na policlínica. Após a avaliação, é 
feito o direcionamento para o atendimento no 
setor de glaucoma.

UPA Dom Orione
 Ouro Preto agora tem uma UPA nos padrões do 
Ministério da Saúde. Ela foi inaugurada no dia 03 
de julho e já está em amplo funcionamento. A 
UPA Dom Orione funciona 24h e está instalada 
próxima ao hospital e ao trevo, em Saramenha, o 
que facilita o acesso para os moradores da sede e 
distritos, e para um possível deslocamento para 
Belo Horizonte em casos de emergência.  A fim 
de que os cidadãos possam chegar com mais 
rapidez e segurança à nova Unidade, um 
itinerário exclusivo de ônibus e táxis lotação já 
está em atividade.  Também foi criado um 
sistema de integração, no qual o passageiro passa 
seu cartão na catraca do ônibus de qualquer linha 
e tem uma hora para descer e pegar outro ônibus, 
pagando apenas uma passagem.
  O espaço no bairro São Cristóvão, onde antes 
funcionava os atendimentos de urgência, passa a 
atender novos procedimentos da policlínica, 
como a Clínica de Olhos e outros que serão ainda 
instalados.

  Desde segunda-feira, 20 de julho, começou a 
funcionar na Policlínica, no Bairro São 
Cristóvão, a Clínica de Olhos de Ouro Preto. 
Agora, a população passa a ter assistência 
médica completa, gratuita e integral, dentro do 
município, não sendo necessário o deslocamento 
de pacientes para Belo Horizonte e Betim, por 
exemplo.
  No setor de glaucoma, a população contará com 
uma equipe de oftalmologistas especializados no 
diagnóstico, realização de exames (como campo 
visual computadorizado, paquimetria, curva 
diária de pressão e gonioscopia), além da 
dispensação gratuita dos colírios usados no 
controle da pressão intraocular.
  A unidade de catarata contará com avaliação 
diagnóstica. Aqueles que necessitarem, 
realizarão intervenção cirúrgica de forma 
permanente, com equipe de referência e 
equipamentos de última geração.
 As cirurgias serão realizadas no Centro 
Cirúrgico Ambulatorial da UFOP, por meio de 
uma parceria entre a instituição e a Prefeitura de 
Ouro Preto.
 Todo o atendimento da Clínica de Olhos de Ouro 
Preto será realizado integralmente pelo SUS 
dentro do município, através da prestação de 
serviços da Icismep. O agendamento de 
consultas segue o mesmo protocolo da 

OURO PRETO INICIA ATIVIDADES COM A CLÍNICA DE OLHOS
www.jornalpanetus.com.br 

Foto: Dr. Alessandro Veiga e Dra. Vanessa Veiga, oftalmologistas da Clínica dos Olhos / Ane Souz
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ADOÇÃO: ANIMAIS RESGATADOS APÓS ROMPIMENTO DA BARRAGEM DE FUNDÃO 
ESTÃO AGUARDANDO NOVA FAMÍLIA

Atendimento a interessados é feito a distância em virtude da pandemia; 19 cães e dois gatos esperam por novos lares.

Zoom, para que a equipe entenda melhor o perfil 
buscado pela pessoa e se ela tem disponibilidade 
de receber o animal. Logo após, é feito um bate-
papo sobre o animal, com a opção de envio de 
mais vídeos e fotos.
“A ideia é mostrar algo mais real, para a pessoa 
ter acesso de fato a esse animal, como ele se 
porta e com o que está acostumado, por 
exemplo. Cada animal tem particularidades em 
suas atividades. Caso a pessoa mantenha esse 
interesse, podemos passar para o processo de 
adoção”, diz Luciana Sales, da equipe de 
assistência aos animais da Fundação Renova.
 Depois dessa etapa, é feito o agendamento da 
entrega do animal pela Fundação Renova. 
“Inicialmente, o processo é mais fácil para a 
região de Mariana. Para outras áreas, estamos 
avaliando se é possível encaminhar o animal 
neste momento ou posteriormente, em um 
cenário mais tranquilo. Vale ressaltar que 
tomamos todos os cuidados cabíveis tanto na 
intermediação quanto na entrega do animal 
neste cenário de pandemia. Então, a equipe que 
levará o animal e a família que vai recebê-lo 
deve estar ciente de todas as condições para 
minimizar qualquer tipo de risco ou exposição”, 
diz Luciana Sales.

além das orientações sobre o processo de 
adoção.
O passo seguinte é a realização de uma entrevista 
online, por aplicativos como Google Meet ou 

pelo número (31) 97112-3867 ou pelo e-mail 
luciana.sales@fundacaorenova.org. Em 
seguida, ela recebe fotos ou vídeos do animal 
escolhido, conforme a necessidade de cada caso, 

   Durante a pandemia da Covid-19, o programa 
de Assistência aos Animais da Fundação Renova 
está oferecendo atendimento a distância para 
quem se interessar pela adoção de cães e gatos 
resgatados após o rompimento da barragem de 
Fundão. São 19 cães e dois gatos, todos eles 
vermifugados, castrados e vacinados e que estão 
sob os cuidados do programa na Fazenda Asa 
Branca, no distrito de Camargos, em Mariana 
(MG).
  Como os eventos de adoção e as visitas ao 
Centro de Acolhimento Temporário de Animais 
(Cata) estão suspensos, o programa está 
atendendo os interessados a distância, além de 
oferecer o transporte do animal adotado até seu 
novo lar.
Os animais para adoção estão em um catálogo 
disponível no site da Fundação Renova. Para 
adotar, é preciso ser maior de idade e se 
responsabilizar pelo bem-estar e qualidade de 
vida dos pets. Pensando nessa sensibilização e 
conscientização, os interessados também 
receberão uma cartilha preparada pelo 
programa,  com informações ,  d icas  e 
curiosidades sobre os animais.
Processo de adoção
  A pessoa interessada deve entrar em contato 

Foto: Divulgação 
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lucrar com a vacina durante a pandemia.
Um dos acordos foi feito com o governo 
brasileiro e prevê que a vacina seja produzida no 
país pela Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
segundo a agência de notícias Reuters.
  Pesquisadores disseram que a vacina provocou 
efeitos colaterais brandos com mais frequência 
do que ocorre em um grupo de controle, mas que 
alguns destes puderam ser reduzidos com o uso 
de paracetamol e que ela não causou efeitos 
adversos graves.

testes intermediários e finais.
Entre elas, estão a vacina sendo desenvolvida 
pela chinesa SinoVac Biotech - que também está 
sendo testada no Brasil pelo Instituto Butantan, 
em São Paulo, outra da estatal também chinesa 
Sinopharm e outra da empresa de biotecnologia 
norte-americana Moderna.
  A AstraZeneca assinou acordos com governos 
de todo o mundo para fornecer a vacina caso ela 
se mostre eficiente e obtenha aprovação 
regulatória. A empresa disse que não buscará 

prolongado", disse o principal autor do estudo, 
Andrew Pollard, da Universidade de Oxford.
"Entretanto, precisamos de mais pesquisas 
antes de podermos confirmar que a vacina 
protege efetivamente contra a infecção de 
Sarsd-CoV-2 (covid-19) e quanto tempo 
qualquer proteção dura", disse.
Testes intermediários
 A vacina da AstraZeneca é uma das principais 
candidatas no combate a uma pandemia que já 
tirou mais de 600 mil vidas, além de outras em 

  Estimativas iniciais de produção de um milhão 
de doses da vacina experimental contra covid-
19, da Universidade de Oxford, até setembro 
podem estar subestimadas dependendo de como 
os testes em estágio avançado serão concluídos, 
disse nesta segunda-feira, em Londres, um 
pesquisador.
"Poderá haver um milhão de doses fabricadas 
até setembro, isso agora parece uma notável 
subestimativa, dada a escala do que está 
acontecendo", afirmou Adrian Hill, da 
Universidade de Oxford, se referindo à 
capacidade de produção da AstraZeneca, 
parceira da universidade no desenvolvimento 
da vacina.
"Certamente haverá um milhão de doses em 
torno de setembro", acrescentou. Ele disse, 
ainda, que é possível as vacinas estarem 
disponíveis até o fim do ano.
Resposta imunológica
 A vacina experimental da AstraZeneca contra a 
covid-19 se mostrou segura e produziu resposta 
imunológica em testes clínicos de estágio 
inicial feitos em voluntários saudáveis, 
mostraram informações divulgadas na segunda-
feira 20, em Londres.
A vacina, chamada Azd1222 e que está sendo 
desenvolvida pela farmacêutica em parceria 
com cientistas da Universidade de Oxford, no 
Reino Unido, não apresentou nenhum efeito 
colateral grave e provocou respostas imunes 
com anticorpos e células T, de acordo com os 
resultados dos testes publicados na revista 
médica The Lancet.
 A vacina está sendo testada desde junho no 
Brasil em Fase 3 de estudos clínicos, a última 
etapa antes do registro, num estudo liderado 
pela Universidade Federal de São Paulo 
(Unifesp).
"Esperamos que isto signifique que o sistema 
imunológico lembrará do vírus para que nossa 
vacina proteja as pessoas por um período 
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COVID-19: "PODEMOS TER MAIS DE 1 MILHÃO DE DOSES DE VACINA"
Tudo depende de como os testes serão concluídos, diz pesquisador.

Foto: Divulgação 
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Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável
ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA  Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

  Mais uma benfeitoria chega à Antônio Pereira, 
distrito de Ouro Preto. Demanda antiga da 
população, um muro de gabião será erguido às 
margens do rio Tabuleiro para evitar acidentes 
com inundação e deslizamento de terra. A 
conquista é fruto do esforço do vereador Vander 
Leitoa e tem o apoio do deputado estadual 
Thiago Cota. 
 Foi assinado, na última terça-feira (14), o termo 
de compromisso que garante o recurso de R$ 1 
milhão para a execução da obra. O aporte 
financeiro é da Mineradora Vale e faz parte de 
um conjunto de investimentos compensatórios 
em função do processo de remoção de famílias 
que estão na Zona de Altossalvamento da 
Barragem Doutor.  
 O deputado Thiago Cota parabeniza o empenho 
do vereador Vander Leitoa para levar, cada vez 
mais, qualidade de vida para os moradores de 
Antônio Pereira. “Por muitos anos, o distrito 
esteve esquecido e, mais do que nunca, temos 
conseguido mudar essa realidade”. Além da 
obra prevista, recentemente teve início a 
pavimentação asfáltica de toda a região.

ANTÔNIO PEREIRA: CONSTRUÇÃO DE MURO DE GABIÃO IRÁ EVITAR INUNDAÇÕES
www.jornalpanetus.com.br 

@jornalpanetus

EM MARIANA CADASTRAMENTO DE ESPAÇOS ARTÍSTICOS E CULTURAIS ESTÃO DISPONÍVEIS
www.jornalpanetus.com.br 

Profissionais de Arte e Cultura ainda continua 
aberto e as inscrições também são feitas através 
do site da Prefeitura. Dúvidas serão esclarecidas 
através do telefone: 3558-2315.

 Os interessados devem acessar o link no site da 
Prefeitura de Mariana (mariana.mg.gov.br) e 
preencher o formulário. O envio é online e 
deverá ser realizado até 20 de agosto de 2020.
 Lembrando que o cadastro de Artistas e 

organizações culturais comunitárias. O cadastro 
poderá permitir a formalização de parcerias 
com a Secretaria, e a prestação de serviços ao 
município, valorizando, acima de tudo, a 
fomentação da cultura local.

   A Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo Esporte e Lazer, informa que está 
aberto o cadastro de espaços artísticos e 
culturais, microempresas e pequenas empresas 
culturais,  cooperativas,  insti tuições e 

@jornalpanetus

GUEDES ENTREGA AO CONGRESSO PROPOSTA DE REFORMA TRIBUTÁRIA
Texto foi entregue aos presidentes do Senado e da Câmara.

unificado às propostas da Câmara e do Senado 
que tramitam na comissão mista desde o início 
do ano.
  O IVA dual prevê a unificação de diversos 
tributos em dois impostos: um federal e outro 
regional. Em tese, tributos como o Imposto 
sobre Produtos Industrializados (IPI) e o 
Imposto sobre Operações Financeiras (IOF) 
poderiam ser unificados, mas o ministro 
explicou que, no nível federal, o IVA fundirá o 
Programa de Integração Social (PIS) e a 
Contribuição sobre o Financiamento da 
Seguridade Social (Cofins).
“Temos que começar pelo que nos une. Vamos 
começar com o IVA dual. Vamos acabar com o 
PIS e a Cofins. Isso já está na Casa Civil”, disse 
o ministro. Ele não explicou o que será feito do 
Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), arrecadado pelos estados, e 
do Imposto sobre Serviços (ISS), arrecadado 
pelos municípios.

  O ministro da Economia, Paulo Guedes, 
entregou ao Congresso Nacional nesta terça-
feira (21) a proposta de reforma tributária. O 
texto foi entregue aos presidentes do Senado, 
Davi Alcolumbre, e da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia, no Congresso Nacional.
  No último dia 16, o ministro disse que seria 
entregue no dia 21 a primeira parte da proposta 
de reforma tributária. Em transmissão ao vivo 
promovida por uma corretora, ele informou que 
pretende ir à casa do presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), entregar uma versão 
fatiada do texto sem o imposto sobre 
pagamentos eletrônicos, que ficaria para uma 
segunda etapa.
Reforma
  Segundo Paulo Guedes, a primeira parte da 
proposta do governo sobre a reforma tratará 
apenas a unificação de impostos federais e 
estaduais num futuro Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) dual. O texto do governo será 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

@jornalpanetus

PROFISSIONAIS DE SAÚDE DEVEM INTENSIFICAR RASTREAMENTO DOS CONTATOS DE 
CONTAMINADOS E SUSPEITOS DE CONTAMINAÇÃO PELA COVID-19

Estratégia é considerada fundamental para quebra na cadeia de transmissão do vírus e foi atualizada pela equipe técnica da SES-MG

Souza, diretora de Vigilância de Agravos 
Transmissíveis da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG).
  A investigação dos contatos próximos deve ser 
feita, preferencialmente, por telefone ou 
aplicativos de mensagens,  cabendo ao 
profissional de Saúde orientar sobre as práticas de 
prevenção  e  controle  da  covid-19.  É 
recomendável que equipe de estratégia da família 
faça, pelo menos, uma visita sem aviso prévio 
para avaliar o isolamento.
Quebra na transmissão
  Os contatos próximos, com sintomas leves, 
devem se autoisolar imediatamente e ser 
encaminhados para testes - se estiverem dentro 
dos critérios estabelecidos pela SES-MG para a 
testagem - e cuidados médicos. Já os contatos 
próximos assintomáticos devem ser orientados a 
se autoisolarem durante 14 dias após a última 
exposição potencial, observando diariamente os 
sintomas.
 Esse tipo de rastreamento é, segundo a médica 
infectologista da SES-MG, Tânia Marcial, de 
extrema importância para a quebra do ciclo de 
transmissão do vírus. “Se as medidas de 
isolamento e higiene forem tomadas, esse tipo de 
investigação é eficaz para o controle da doença”, 
avalia.
Saúde Digital MG 
  Covid19 é uma plataforma para auxiliar na 
autoavaliação de saúde com foco no coronavírus, 
oferecendo direcionamento para acesso à rede de 
Saúde do Estado. O aplicativo está disponível 
para download no Google Play (Android) e na 
App Store (iOS).

assintomática dois dias antes do início da doença. 
“Os contatos devem ficar isolados durante 14 
dias depois da última aproximação do infectado. 
O prazo de isolamento, inclusive, é maior do para 
aquele que testou positivo, que deve ficar em 
isolado por 10 dias, pois consideramos que ele já 
passou pelo processo de incubação do vírus, e o 
contato pode ainda estar na janela de 
incubação”, explica Janaína Fonseca Almeida 

como qualquer indivíduo que esteja a menos de 2 
metros de uma pessoa infectada por pelo menos 
15 minutos, a partir de dois dias antes do início da 
doença, ou, para os pacientes assintomáticos, dois 
dias antes da coleta positiva da mostra até o tempo 
em que o paciente está isolado, conforme 
recomenda o Center for Disease Control and 
Prevention (CDC).
Nesse sentido, é considerada a transmissão 

   Entre as estratégias adotadas pelo Governo de 
Minas para conter a cadeia de transmissão do 
coronavírus está o monitoramento dos contatos 
de casos suspeitos ou confirmados pela covid-19. 
A recomendação é uma investigação intensa nas 
cidades mineiras, com base em diretrizes que 
foram atualizadas.
  Desde o início da pandemia, o Governo de 
Minas, seguindo orientações da Organização 
Mundial de Saúde (OMS), adotou como 
estratégia o monitoramento e manejo dos 
contatos de casos suspeitos ou confirmados de 
covid-19 no estado. Com novas descobertas da 
ciência sobre o comportamento da doença, 
atualizações foram feitas e divulgadas em nota 
técnica publicada no início de julho.
  O documento traz hierarquia de avaliação e 
monitoramento de contatos, dividindo-os em 
prioridades: muito alta, alta, intermediária e 
baixa. Os profissionais de Saúde, pacientes 
hospitalizados e indivíduos que trabalham em 
locais com aglomeração pertencem ao grupo de 
prioridade muito alta para o rastreamento. Os 
trabalhadores de serviços essenciais, indivíduos 
com 60 anos ou mais, pessoas com maior risco de 
doença grave, gestantes e mulheres até 45 dias 
pós-parto são do grupo de prioridade alta.
  Aqueles com sintomas e que não atendem a 
nenhuma das categorias anteriores são 
considerados prioridade intermediária. E os 
assintomáticos que também não atendem a 
nenhuma das outras categorias são considerados 
prioridade baixa.
Investigação
  Para a covid-19, um contato próximo é definido 

Foto: Divulgação

@jornalpanetus

POLÍCIA MILITAR LEVA PLANOS DE ESTUDO A ALUNOS SEM ACESSO DIGITAL
Escolas estaduais podem entrar em contato com os batalhões e solicitar parceria na distribuição do material.

ajudado muitas escolas. É gratificante para nós 
ver a surpresa e alegria da comunidade ao nos 
receber em uma tarefa como essa”, relata.
Distribuição
  Na Escola Estadual Professor José Mesquita de 
Carvalho, em Belo Horizonte, a parceria na 
distribuição dos materiais acontece desde o 
primeiro volume do Plano de Estudo Tutorado. 
“Fomos juntos fazer a entrega do material e os 
alunos acharam muito legal quando nos viram. 
O sargento Rodrigo é patrulheiro escolar e 
instrutor do Proerd. Ele conhece toda a 
comunidade e sempre me ajuda quando tenho 
alguma dificuldade. A parceria começou no PET 
I e aconteceu, também, na entrega do PET 
Volume II”, destaca a diretora da escola, Cynthia 
Pinheiro Chagas.
  O sargento Rodrigo da Rocha conta sobre a 
experiência de entrega. “Fomos recebidos com 
surpresa e com alegria. Para nós, fazer esse 
trabalho é muito gratificante, porque vemos 
como diretores de escola se empenham e dão o 
seu melhor, o que acaba nos deixando inspirados 
a contribuir também”, destaca.
  Na Superintendência Regional de Ensino (SRE) 
de Poços de Caldas, as orientações sobre como 
solicitar o apoio da PMMG foram repassadas 
para as escolas e uma reunião foi realizada para 
que fosse possível entender a demanda de cada 
unidade de ensino. “Temos um objetivo em 
comum, que é o bem-estar das crianças e jovens. 
Nesse momento, é muito importante a união de 
todos os órgãos em prol da sociedade”, reforça o 
sargento Irlan César Graciano, que é instrutor e 
mentor do Proerd.

afirma.
A comandante da 55ª Companhia da Polícia 
Militar de Varginha, capitão Bianca Grossi, 
destaca que a Polícia Militar sempre busca 
atender às demandas da comunidade, em 
especial, quando o assunto é Educação. “Temos 

  Para a diretora da Escola Professor Antônio 
Correia de Carvalho, Andreia Aparecida Silva, a 
iniciativa é de grande importância para esses 
estudantes. “Precisamos garantir a entrega 
desse material para os alunos e essa parceria 
com a Polícia Militar agilizou o processo”, 

    O aluno Rafael Alves Silva recebeu, no portão 
de casa, o segundo volume do Plano de Estudo 
Tutorado (PET), ferramenta estruturante do 
Regime de Estudo não Presencial, implementado 
pela Secretaria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) durante o período de 
isolamento social causado pela pandemia de 
covid-19. O material foi entregue por um policial 
militar.
  Rafael já estava ansioso para dar continuidade 
às atividades que estão sendo enviadas pela 
Escola Estadual Professor Antônio Correia de 
Carvalho, no município de Varginha. “Eu gosto 
bastante de estudar e estava esperando que o 
material fosse entregue, mas fiquei muito 
surpreso quando vi que foi um policial militar 
que trouxe. Achei legal”, conta o aluno do 5º ano 
do ensino fundamental.
Como funciona
  O estudante faz parte de um grupo de alunos de 
escolas estaduais que não têm acesso aos meios 
digitais e, por isso, recebem os PETs impressos 
em suas casas. Nesse caso, a novidade é a 
parceria entre a SEE/MG e a Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG) para apoiar a rede 
estadual de ensino na distribuição dos materiais 
impressos.
  Para contar com o suporte, as escolas estaduais 
apresentam suas demandas à PMMG e, na 
sequência, uma logística de distribuição é 
organizada. A entrega do material deve ser feita, 
preferencialmente, por militares que atuam no 
Programa Educacional de Resistência às Drogas 
(Proerd), na Patrulha Escolar e/ou na Patrulha 
Rural. 

Foto: PM / Divulgação 
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SAÚDE APONTA TENDÊNCIA DE ESTABILIZAÇÃO DA COVID-19 NO ESTADO
Quadro ainda indica necessidade e reforço das medidas de prevenção à doença.

ainda não há uma expectativa de diminuição na 
transmissão da doença nas cidades mineiras. 
“Nós precisamos acompanhar a evolução, 
porque somente quando tivermos um número 
significativo de pessoas com anticorpos 
poderemos vir a ter o que se chama de 
imunidade de manada,  diminuindo a 
transmissão interpessoal”, destacou.
  Já o secretário adjunto de Estado da SES-MG, 
Marcelo Cabral, ressaltou que o objetivo agora 
é manter os esforços para conduzir a situação da 
melhor maneira possível. E voltou a dizer que a 
colaboração da população na batalha contra a 
doença é fundamental. “Contamos com o 
esforço da população em relação a manutenção 
do distanciamento social, das medidas de 
higiene e proteção individual”.

Vacina
  A possibilidade da chegada de uma vacina para 
prevenção da covid-19 também foi abordada 
por Amaral. “A tendência é de que tenhamos 
uma vacina. Entretanto, é importante destacar 
que esse processo ainda pode levar um tempo, 
já que toda vacina precisa passar pelo processo 
científico que comprove sua eficácia e 
eficiência, antes de ser produzida".

importante essa previsão de estabilidade nos 
índices”, afirma o secretário.

Anticorpos
O secretário ressaltou, ainda, que o número de 
pessoas com anticorpos necessários ou imunes 
à covid-19 é pequeno no estado. Com isso, 

Amaral explicou a importância da não 
ocorrência de um pico de casos da covid-19 em 
Minas Gerais. “Nosso objetivo era buscar uma 
redução das taxas de transmissão de forma que 
não houvesse uma explosão no número de casos 
e ,  consequen temen te ,  de  ób i to s  por 
desassistência. Nesse contexto, acho muito 

  Em coletiva virtual realizada nesta segunda-
feira (20/7), o secretário de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG), Carlos Eduardo 
Amaral, apresentou a situação da covid-19 no 
estado e falou sobre a tendência de estabilização 
na curva de contágio, taxa de ocupação de leitos 
e outros dados estatísticos. Até o momento, o 
estado registrou 94.132 casos confirmados da 
doença; 66.369 pessoas se recuperaram e houve 
2.004 óbitos.
Amaral reforçou que uma possível estabilidade 
não diminui a importância de manter os 
cuidados de prevenção à covid-19.

Taxas
De acordo com o secretário, no momento 
observa-se uma tendência de estabilização 
tanto na taxa de ocupação de leitos do estado, 
quanto na data de ocorrência dos óbitos.
“Há cerca de uma semana, observamos uma 
flutuação no número de ocupação de leitos que 
indica tendência de estabilidade. Quando 
analisamos a data dos óbitos, que é diferente da 
data da confirmação das mortes, também 
identificamos uma propensão à estabilização. 
Isso significa que realmente há uma tendência a 
não termos um pico”, detalha o secretário.

Foto: Divulgação 
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  A iniciativa, que faz parte do Projeto de 
Desenvolvimento do Empreendedorismo 
Turístico da Fundação Renova, tem como 
público-alvo empreendedores e funcionários de 
hotéis, pousadas, agências, bares, restaurantes, 
lanchonetes, lojas de produtos artesanais, ateliês e 
comércios nos municípios ao longo da bacia do 
rio Doce. Pessoas interessadas no setor também 
poderão se inscrever.
“Queremos alcançar os empreendedores e seus 
funcionários, mas as pessoas que não são da área 
e têm interesse em se capacitar para, 
futuramente, ingressar na cadeia produtiva do 
turismo também são bem-vindas”, afirma a 
analista da Fundação Renova. 
Inscrições 
  As inscrições para os cursos podem ser feitas no 
endereço www.vianadepaula.com.br. Para assistir 
às aulas, o participante deve acessar o site, fazer o 
cadastro e preencher o formulário. 
  Os cursos ficarão disponíveis na plataforma até 
setembro e o participante pode realizar todas as 
capacitações ou somente aquelas que forem de 
seu interesse. A partir do momento em que cada 
curso é iniciado, o aluno tem 10 dias para assistir 
às aulas e ter acesso ao certificado.

   Os cursos de capacitação on-line gratuitos para 
empreendedores e trabalhadores do setor do 
turismo com atuação em municípios mineiros e 
capixabas impactados pelo rompimento da 
barragem de Fundão (MG) continuam com vagas 
abertas. O objetivo é orientar os interessados a 
encontrar e construir alternativas para enfrentar o 
atual momento de pandemia, assim como retomar 
as atividades quando esse período passar, por 
meio do desenvolvimento de negócios locais.
  Os cursos a distância abordam os seguintes 
temas: Turismo e Competitividade, Comunicação 
e Marketing Digital e Plano de Negócio e Gestão 
Financeira. Cada curso tem dez videoaulas, 
disponibilizadas por meio de uma plataforma 
durante três meses. O acesso às aulas pode ser 
feito por celular, computador ou tablet. 
  Lançado no mês passado, os cursos já contam 
com mais de 180 matrículas e 34 conclusões. “Os 
cursos são uma oportunidade para os 
empreendedores se capacitarem e acessarem 
informações novas, trazê-las para dentro do 
empreendimento e ampliarem a visão do negócio 
e as formas de gestão”, diz Regiane Assis, 
analista do Programa de Promoção da 
Recuperação da Qualidade de Vida e Turismo.

23/07/2020 a 30/07/2020

VAGAS ABERTAS PARA CURSOS ON-LINE GRATUITOS PARA PROFISSIONAIS DO TURISMO
Iniciativa busca ajudar no fortalecimento dos negócios ligados à cadeia produtiva do setor na bacia do rio Doce.

@jornalpanetus

PRORROGADO ATÉ O FIM DO ANO ESTADO DE CALAMIDADE PÚBLICA EM MINAS GERAIS
ALMG aprovou pedido do governador Romeu Zema para estender ações de enfrentamento à covid-19

  O estado de calamidade pública em Minas Gerais 
está mantido até 31 de dezembro de 2020. A 
Assembleia Legislativa (ALMG) aprovou, na 
última sexta-feira (17/7), pedido enviado pelo 
governador Romeu Zema para prorrogar o 
reconhecimento, devido à extensão dos danos 
provocados pela pandemia de covid-19. 
  A situação de calamidade foi decretada pela 
Resolução 5.529, em 25 de março deste ano. Com a 
medida, o Governo de Minas garante agilidade nas 
ações de combate ao coronavírus, definidas como 
prioridade da gestão. 
O Estado e municípios mineiros que tenham 
decretado calamidade ficam dispensados de realizar 
licitação pública para contratar bens e serviços, o 
que facilita a tomada de decisões imediatas para 
atender à população. O Executivo também é 
liberado de limitação de empenho e de atingir os 
resultados fiscais. 
Esforços
  O Governo de Minas tem o compromisso de 
garantir à população acesso a Saúde e serviços 
essenciais. Na última semana, Romeu Zema 
entregou à ALMG o primeiro relatório trimestral, 
que detalha as ações desempenhadas e a evolução da 
receita e da despesa do Estado durante a pandemia. 
O documento, com mais de 200 páginas, contém 
dados de todas as secretarias. 
 Dentre as medidas adotadas estão a compra de 
respiradores, a criação do Hospital de Campanha e o 
investimento na ampliação de leitos. O relatório 
também detalha o desenvolvimento de estratégias 
como os planos Minas Consciente, de retomada da 
economia ;  Bo l sa  Merenda ,  que  aux i l i a 
financeiramente famílias de estudantes de baixa 
renda da rede estadual; e Protege Minas, que garante 
a compra de Equipamentos de Proteção Individual 
(EPIs) para municípios.

Foto: Divulgação 
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Noticação deve ser feita em 24 horas, a partir do teste.

COVID-19: RESULTADOS DE TESTES IRÃO PARA O MINISTÉRIO DA SAÚDE

 Foi dado aos laboratórios prazo de 15 dias, 
contados a partir da publicação da portaria, para 
fazerem as adequações necessárias relativas ao 
uso da rede RNDS. A solicitação de uso dessa 
rede pode ser feita por meio do endereço 
eletrônico.
  A documentação técnica e de suporte para 
eventuais dúvidas sobre o uso da rede está 
disponibilizada no endereço eletrônico.

Notificação
  Caberá aos gestores e responsáveis pelos 
respectivos laboratórios fazer a notificação. A 
fiscalização ficará sob a responsabilidade do 
gestor de saúde local. O não cumprimento das 
determinações pode configurar infração 
sanitária, além de acarretar na aplicação de 
penalidades como advertência, multa ou 
interdição do estabelecimento.

356). Ela é válida tanto para resultados 
positivos como negativos, inconclusivos e 
correlatos "qualquer que seja a metodologia 
utilizada". 
Ainda segundo a portaria, a notificação deverá 
ser feita no prazo de 24 horas, contado a partir 
do resultado do teste, "mediante registro e 
transmissão de informações na Rede Nacional 
de Dados em Saúde (RNDS)".

  Todos os resultados de testes de diagnóstico 
para detecção do novo coronavírus (covid-19) 
feitos em laboratórios das redes pública e 
privada terão de ser notificados ao Ministério da 
Saúde (MS). A obrigação está prevista em 
portaria publicada no Diário Oficial da União da 
última terça-feira (21).
  A portaria 1.792 altera uma outra portaria, 
publicada em março deste ano (a de número 

@jornalpanetus Em coletiva, gestores da SES-MG destacam que altas coberturas vacinais evitam a sobrecarga no sistema de Saúde.

VACINAÇÃO DE ROTINA CONTRA OUTRAS DOENÇAS É FUNDAMENTAL EM TEMPOS DE COVID-19

  Sobre o possível risco de aglomeração de 
pessoas nas UBS, o secretário adjunto Marcelo 
Cabral explicou que os postos de saúde contam 
com protocolos estabelecidos para os serviços e 
os usuários. “Tais protocolos oferecem segurança 
às pessoas que vão aos postos para se vacinar. É 
fundamental destacar, ainda, a necessidade de 
adoção de um comportamento consciente por 
parte dos indivíduos, que precisam fazer uso de 
máscaras, seguir as orientações de higiene e 
manter o distanciamento em relação às demais 
pessoas”, afirmou Cabral.
  Para reforçar a necessidade da vacinação como 
instrumento de imunização coletiva, a SES-MG 
criou a campanha Vacina Mais Minas Gerais. O 
projeto orienta a população sobre os cuidados a 
serem tomados em postos de saúde durante a 
pandemia, além de ajudar a desmistificar e 
combater fake news sobre imunização. “Essa 
campanha, divulgada pelas redes sociais, 
também traz as orientações relacionadas à 
visitação aos postos de saúde para vacinação no 
estado”, destaca Amaral.

soc iedade  en tender  que  as  vac inas , 
principalmente as que fazem parte do calendário 
oficial de imunização, trazem um benefício muito 
grande para a sociedade como um todo, evitando 
o adoecimento em massa”, explica.
Cuidados

diagnóstico e também o adoecimento de pessoas 
pela H1N1, o que poderia aumentar a procura 
pela rede hospitalar”, pontua.
Amaral também destacou, de forma geral, que a 
vacinação corresponde a um dos maiores avanços 
do século passado. “É muito importante a 

  Desde a chegada da pandemia de covid-19, 
diversas situações relacionadas aos serviços 
essenciais, mas que podem gerar algum tipo de 
aglomeração de pessoas, precisaram de 
adaptações e cuidados redobrados. É o caso das 
vacinações realizadas nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS), que necessitam seguir protocolos 
sanitários específicos.
  'Na coletiva realizada na última terça-feira 
(21/7), o secretário de Estado de Saúde de Minas 
Gerais, Carlos Eduardo Amaral, e o secretário 
adjunto de Saúde, Marcelo Cabral, reforçaram a 
importância da imunização na prevenção a outras 
doenças respiratórias, especialmente no atual 
contexto de disseminação da covid-19.
A Campanha contra a Gripe, por exemplo, 
encerrada no último dia 30/6 em todo o estado, 
registrou a cobertura geral de 100,22%, sendo a 
terceira maior do Brasil. O secretário de saúde 
destacou a importância de Minas ter alcançado 
essa marca. “O H1N1 apresenta sintomas muito 
semelhantes aos da covid-19. Essa alta cobertura 
vacinal nos ajuda a evitar a confusão de 

@jornalpanetus Em todo o estado, 30 unidades instaladas em UAIs passam a atender mediante agendamento prévio.

POSTOS DO SINE RETOMAM ATENDIMENTO PRESENCIAL EM MINAS

Foto: Divulgação

  Devido à pandemia da covid-19, medidas de 
segurança têm sido adotadas em todas as 
unidades, respeitando-se as normas de 
distanciamento de guichês, uso obrigatório de 
máscaras e utilização de álcool gel tanto pelos 
trabalhadores quanto pelos atendentes.
 Vale lembrar que o serviço de intermediação de 
mão de obra continua disponível também nos 
aplicativos Sine Fácil (Android ou iOS) ou pelo 
site Emprega Brasil.
O superintendente de Gestão e Fomento ao 
Trabalho e à Economia Popular Solidária da 
Sedese, Marcel Cardoso   Ferreira de Souza, 
destaca que a retomada do atendimento é muito 
importante para abrir mais alternativas para o 
trabalhador, uma vez que muitos postos de 
trabalho foram fechados durante este período de 
quarentena e as admissões têm acontecido em 
escala reduzida.

  Trabalhadores que buscam uma oportunidade 
de emprego no mercado formal ou precisam 
atualizar o cadastro no Sistema Nacional de 
Emprego (Sine) já podem ser atendidos, 
presencialmente, em 30 postos instalados 
dentro das Unidades de Atendimento Integrado 
(UAIs). 
  O serviço está disponível, desde segunda-feira 
(20/7), mediante agendamento prévio no 
mg.gov.br/agendamento. 
Para agendar o horário, o trabalhador deve 
clicar na opção “Intermediação de Mão de 
Obra", selecionar o município, a data e o 
horário que deseja ser atendido.
O trabalhador deve comparecer à unidade do 
Sine com os seguintes documentos em mãos: 
carteira de identidade, CPF e carteira de 
trabalho. 
Pandemia 
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implementação das novas regras em outros 
estados. A expectativa dos deputados é votar a 
reforma na primeira quinzena de agosto.
Parcerias 
 Também foram firmadas importantes parcerias 
em apoio à ciência e à pesquisa. Convênio com a 
Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG) 
resultou na destinação de R$ 1,5 milhão do 
orçamento da ALMG, fruto da economia com a 
redução da verba indenizatória, para ações e 
pesquisas relacionadas ao enfrentamento do 
coronavírus.
  A união de esforços com o governo viabilizou a 
transmissão de teleaulas para estudantes da rede 
pública  estadual  pela  TV Assembleia, 
contemplando alunos de 79 municípios que não 
contam com o sinal da Rede Minas. Estima-se que 
a iniciativa tenha beneficiado de 200 a 300 mil 
estudantes.
Outra parceria, com o Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, permitiu maior acesso da população aos 
serviços do Poder Judiciário, além de maior 
agilidade na tramitação de processos.

 Projetos aprovados pelos deputados instituíram 
dia de luto em memória das vítimas e 
estabeleceram que obras realizadas com recursos 
da Vale, provenientes de reparação financeira pela 
tragédia, tenham afixadas placas com os nomes 
dessas pessoas.
Seminário ampliou debate sobre a Previdência
 Embora a prioridade tenha sido o combate ao 
coronavírus, a Assembleia não se furtou à 
apreciação de outras importantes matérias, como a 
reforma da previdência. As propostas do governo 
iniciaram sua tramitação, que foi interrompida 
para que os servidores fossem envolvidos em um 
amplo debate sobre as mudanças pretendidas na 
legislação, no Seminário Reforma da Previdência 
do Estado.
  As representações sindicais apresentam 244 
propostas, que foram consolidadas em documento 
entregue ao governo. Durante o evento, 
parlamentares, gestores, sindicatos e palestrantes 
convidados traçaram um panorama da reforma 
proposta em Minas Gerais, dos aspectos mais 
relevantes da legislação federal sobre o tema e da 

seguiu os moldes do Assembleia Fiscaliza, evento 
que não pôde ter suas reuniões realizadas no atual 
contexto.
Parlamentares apresentaram seus questionamentos 
e sugestões de aprimoramento das políticas 
públicas. Participaram dos encontros os secretários 
de Estado de Fazenda, de Saúde, de Planejamento, 
de Educação, de Agricultura e de Cultura, gestores 
do Executivo, prefeitos, representantes de 
entidades e pesquisadores.
CPI 
 Também é destaque o trabalho desempenhado 
pelos integrantes da CPI da Barragem de 
Brumadinho, que fez com que eles recebessem 
dos familiares das vítimas do rompimento da 
Barragem do Córrego do Feijão uma homenagem 
pelo esforço na apuração do crime.
 Os familiares das vítimas também participaram de 
solenidade na ALMG, ainda no fim de janeiro de 
2020. Na ocasião, foi inaugurada, em frente ao 
Espaço Democrático José Aparecido de Oliveira, 
uma placa de aço que tem gravados os nomes de 
todos os atingidos pelo desastre socioambiental.

  Não foram poucos os desafios impostos aos 
mineiros nos últimos seis meses. As fortes chuvas 
que castigaram o Estado no início do ano e a 
pandemia causada pelo coronavírus colocaram a 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
à prova. Assumindo o protagonismo que lhe cabe, 
o Parlamento se reinventou para apresentar 
respostas céleres e efetivas, mesmo nesse contexto 
de dificuldades.
  Não era possível imaginar os desafios que viriam 
pela frente quando as chuvas de verão deixaram 
um rastro de destruição em diversos municípios. 
Ainda em fevereiro, a Assembleia aprovou 
proposições para autorizar o Poder Executivo a 
antecipar parcelas de recursos devidos às cidades 
em situação de emergência e isentar de taxas a 
emissão de nova via de documentos danificados 
em decorrência das chuvas.
  Em seguida, a crise sanitária sem precedentes 
provocada pela Covid-19 chegou a Minas. A 
ALMG colocou o enfrentamento da pandemia no 
centro de suas atividades, a começar pela 
adaptação do processo legislativo. Seguindo 
rígidos protocolos científicos, foram suspensos os 
trabalhos presenciais no Parlamento em 25 de 
março.
Tendo em vista o isolamento social imposto pela 
pandemia, a Assembleia regulamentou a análise 
remota de projetos, com prazos reduzidos de 
tramitação e votações realizadas de forma on-line. 
Servidores da Casa desenvolveram um sistema 
próprio, sem custos, que permitiu a manutenção 
dos trabalhos.
  Foram aprovadas dezenas de proposições 
fundamentais neste momento, como as que 
reconheceram a situação de calamidade pública no 
Estado e em mais de 400 municípios.
 Outros marcos da atuação da ALMG no período 
foram normas como a Lei 23.636, que tornou 
obrigatório o uso de máscaras de proteção em 
Minas Gerais, e a Lei 23.632, a qual criou o 
Programa de Enfrentamento dos Efeitos da 
Pandemia  e  permitiu  a  destinação  de 
aproximadamente R$ 300 milhões para o combate 
da doença, por meio de emendas parlamentares.
Pandemia não impediu fiscalização do 
Executivo
  Ao convocar secretários e gestores do Poder 
Executivo para prestar esclarecimentos sobre as 
ações de governo para a prevenção e o combate à 
pandemia, a Assembleia não abriu mão da sua 
função fiscalizadora. A dinâmica dessas reuniões 

23/07/2020 a 30/07/2020

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios
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Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro 
Santana - Mariana - MG /Telefone: (31) 99737-7000

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

ASSEMBLEIA DE MINAS SE REINVENTOU PARA MANTER ATUAÇÃO
Aprovação de matérias essenciais e ações de scalização não foram interrompidas, mesmo em um contexto de diculdades.
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permanência (ILPI) de cidades mineiras, De um 
total de 407 idosos que moram nessas casas de 
acolhimento onde houve registro da doença, 20 
não resistiram e faleceram.
  A recomendação da SES-MG é de que, a partir 
de um caso suspeito, devem ser adotadas todas as 
medidas de isolamento possíveis, identificando e 
isolando também os contatos próximos da pessoa 
infectada. Devem ainda ser reforçadas as 
medidas de controle e prevenção ao Covid, em 
especial o uso de máscaras, distanciamento 
social, higienização dos espaços coletivos e 
orientação dos trabalhadores e idosos.

Procedimentos
  O idoso que apresentar sintomas precisa ser 
colocado em isolamento, assim como aqueles 
que com ele tiveram contato, mesmo que 
assintomáticos. É recomendado que os testes para 
coronavírus sejam feitos dentro das instituições 
pelos profissionais de Saúde da secretaria 
municipal de cada cidade.  A testagem deve ser 
feita somente nos sintomáticos, já que um 
resultado falso-negativo em assintomáticos pode 
prejudicar as medidas de isolamento necessárias.
Os testes rápidos devem feitos em indivíduos que 
apresentem sintomas gripais, admitindo que 
idosos, eventualmente, não apresentam febre, 
mas podem ter outros sinais de agravamento 
como desmaios, confusão mental, sonolência, 
irritabilidade e inapetência – acompanhada de 
tosse ou dor de garganta ou falta de ar.
  Se houver um caso positivo, essas medidas 
devem ser reforçadas para que não haja 
ocorrência de surtos. As equipes das secretarias 
municipais, em conjunto com as equipes de 
Saúde das ILPI, devem fazer acompanhamento 
diário do paciente e seus contatos. Os 
profissionais com dúvidas devem ligar para o 
Cievs, no número (31) 98269-7893. Em caso de 
sintomas sugestivos de covid-19, deve-se 
procurar os serviços de Saúde ou os canais de 
consulta on-line.

exemplo, é monitorar casos sintomáticos leves e 
ficar atento aos sinais de alerta de complicações 
da doença, como confusão mental, delírio, 
prostração, perda do apetite e, particularmente, 
falta de ar.
Para o atendimento aos idosos com suspeita ou 
confirmação da doença, o documento recomenda 
prioridade na rede de assistência e avaliação dos 
procedimentos mais adequados, considerando a 
fragilidade dos pacientes.
Surtos
  De acordo com dados do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saúde (Cievs) da 
SES-MG, desde o início da pandemia, foram 
identificados 33 surtos em instituições de longa 

Acompanhamento integral
  Entre as recomendações está a identificação, 
cadastro e vinculação dos idosos à Rede de 
Atenção à Saúde (RAS). O conhecimento desses 
usuários pelas equipes de Saúde é fundamental 
para minimizar os possíveis danos a esse grupo. 
Uma vez identificados, eles deverão ser 
acompanhados pelos profissionais das equipes 
em seus domicílios, seja em residência ou em 
instituições de longa permanência (ILPI).
 Esse acompanhamento integral, que pode ser 
feito via telefone ou aplicativos, engloba um 
conjunto de ações multiprofissionais que serão 
realizadas nos diferentes momentos e níveis de 
atenção da RAS. Uma das recomendações, por 

  Considerando que a infecção causada pelo 
coronavírus varia de sintomas leves à síndrome 
respiratória aguda grave (SRAG), com letalidade 
evidenciada em pessoas idosas, o Governo de 
Minas orienta profissionais de Saúde e das 
instituições de longa permanência (ILPI) a terem 
máxima atenção com esse público. Para tanto, 
devem continuar sendo adotadas medidas de 
prevenção de surtos em ILPI, monitoramento 
constante dessa faixa da população, atendimentos 
e testagens prioritárias.
  Desde abril, notas técnicas publicadas pelo 
Estado recomendam que o grupo, com idade 
igual ou maior de 60 anos, esteja entre aqueles 
com prioridade em testes e atendimentos. Além 
disso, o governo vem orientando casas de 
acolhimento a tomarem medidas de prevenção e 
cuidados, inclusive com a suspensão de visitas e 
passeios.  
Neste mês de julho, o governo estadual reforçou 
essa atenção máxima, por meio de documento da 
Subsecretaria de Políticas e Ações de Saúde 
(Subpas), da Secretária de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG).  A nota técnica nº 31 
detalha as abordagens que devem ser feitas neste 
momento de pandemia, considerando a saúde 
física e mental dos idosos.

Vulnerabilidade
 As pessoas com 60 anos ou mais que apresentam 
fatores de riscos são mais vulneráveis à covid-19 
e representam 72% das taxas de mortalidade. 
Além disso, aqueles considerados frágeis com 
dependência funcional também estão entre os 
mais expostos.
 A orientação é de que seja feita abordagem 
diferenciada a esse grupo, principalmente entre 
os idosos institucionalizados, que se encontram 
em situação de vulnerabilidade não somente pela 
idade avançada e presença de comorbidades, mas 
pelo compartilhamento de ambientes coletivos e 
dependência para realização de atividades 
diárias.

23/07/2020 a 30/07/2020

Orientações indicam prioridade em testes e monitoramento constante da população que esteja em residências ou casas de acolhimento.

A NECESSIDADE DE ATENÇÃO INTEGRAL A IDOSOS NA PANDEMIA

Foto: Divulgação / Idosos 
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@jornalpanetus Visitas técnicas foram remotas, e coordenadores agora discutem adequações para continuidade do PJ em todo o Estado.

PANDEMIA IMPÕE RESTRIÇÕES, MAS PJ MINAS 2020 NÃO PARA

calendário. O meio digital é um grande aliado, 
mas não podemos fazer tudo virtualmente, 
porque deixaríamos muita gente de fora e não 
queremos isso”, diz a diretora da Escola do 
Legislativo, Ruth Schmitz.
  A expectativa da coordenação é que, em breve, 
possam ser retomadas as plenárias presenciais, 
momentos tão ricos e que despertam tanto o 
interesse dos jovens. Nova reunião remota com 
os coordenadores de polos está marcada para o 
dia 20 de agosto, para continuidade da 
discussão sobre os ajustes no cronograma do 
projeto. Iniciativas demonstram criatividade e 
conteúdo.

Minas, da Assembleia e das câmaras parceiras, é 
possível encontrar um vasto material sobre o 
tema e subtemas do PJ 2020. Foram muitos os 
vídeos produzidos para as oficinas de formação; 
muitas transmissões ao vivo; criação de grupos 
de WhatsApp e contas de Instagram específicos 
para o projeto, entre outras inúmeras ações. No 
Polo Sul I, até a tecnologia do QR Code foi 
usada para captar estudantes.
  Mas a falta de equipamentos e de acesso à 
internet de qualidade por boa parte dos jovens, 
principalmente nas escolas públicas, nos 
municípios menores e na zona rural, tem sido 
um limitador.
 “Daí a importância de rediscutirmos o 

estadual, realizou, entre maio e junho, uma série 
de visitas técnicas aos 18 polos regionais 
participantes. Desta vez, por meio de 
videoconferências. As reuniões, via aplicativos 
como Zoom, Google Meet e o Jitsi Meet, 
tiveram a participação de representantes de 90 
câmaras municipais.
  Ao todo, foram 140 pessoas presentes, entre 
coordenadores, monitores e vereadores. Nesses 
momentos, eles compartilharam as iniciativas 
que deram certo na mobilização dos estudantes 
e também as dificuldades impostas pela 
pandemia, com o fechamento das escolas e de 
algumas câmaras.
  Virtual x Presencial - Nas redes sociais do PJ 

  O calendário do projeto Parlamento Jovem, 
edição 2020, está sendo discutido e terá que ser 
readequado, por causa da pandemia de Covid-
19, que impede a realização das atividades 
presenciais. Mas as interações entre os jovens, 
as reuniões entre coordenadores e as atividades 
de formação continuam em andamento.
  Câmaras municipais, parceiras da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) na 
realização do programa, fazem o que podem 
para manter viva a discussão sobre o tema deste 
ano, que é Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável.
  A Escola do Legislativo da ALMG, juntamente 
com os demais membros da coordenação 
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por muitos perpetrados. É tempo de mudanças! 
De proceder de modo com a dignidade e o 
decoro. Se ocorrido e comprovado do ato o 
Presidente da Câmara fará constar em Ata, na 
primeira sessão e comunicará ao plenário da 
extinção do mandato de todo aquele que 
ultrapassar limites. Observado a ampla defesa. 
Se o Presidente da Câmara omitir-se nas 
providências o suplente do Vereador ou o 
Prefeito poderá requerer a extinção do mandato, 
por via judicial e, se procedente, o juiz poderá 
determinar ao Presidente omisso o pagamento 
das custas de processo e honorários de 
advogado e fixará de plano na destituição 
automática de seu cargo de Mesa e no 
Impedimento para nova investidura durante 
toda a legislatura.

irregular de organização comercial teve o 
objetivo de tutelar a liberdade de sufrágio, 
isonomia nas campanhas e lisura na disputa. 
Qualquer tipo de organização comercial não 
poderá ser vinculado ao pleito para não aliciar o 
voto no sentido psicológico de que o eleitor 
pode se comprometer com a liberdade de 
consciência.
  Esclarece-se assim, aos candidatos que não use 
de sua potencialidade econômica para aliciar 
com sua ou suas empresas dando a entender que 
é um gerador de empregos e com isso pode ser 
melhor candidato. O que está a fazer é ABUSO 
DO PODER ECONÔMICO AO GERAR 
VÍNCULO PSICOLÓGICO. A consumação do 
delito de uso irregular de organização comercial 
é um crime material e a sua consumação exige 
ocorrência do resultado. 
  E por aqui nestas paragens o eleitor pensará: 
Que Mariana queremos? Aqui vigoram as 
regras sadias? Ou, é o momento de “passar o 
rodo”. O povo farto de promessas vãs e abusos 

desempenho e a situação cair ao conhecimento 
do Promotor informo lhe que a Ação é Pública 
Incondicionada, mas se o demorar a fazê-lo seu 
concorrente poder agilizar Ação Subsidiária da 
Pública. A pena é de detenção de 6 meses a um 
ano e a cassação do registro se o responsável for 
candidato ou vereador. Se o infrator for 
candidato ou vereador não será possível 
transação penal. Se o diretório do partido 
concorreu para o delito ou dela se beneficiou o 
juiz eleitoral irá verificar. Tal situação poderá 
impor ao partido a sua suspensão de atividade, 
e, se o caso tiver reincidências piorou. O sujeito 
passivo é a comunidade e o sujeito ativo o 
comerciante que embarcou neste aliciamento. É 
interessante destacar que qualquer pessoa como 
parente, funcionário se também levar ao 
conhecimento público fotos, notícias de 
empreendimentos neste sentido poderá entrar 
como réu ou concurso de pessoas.
  A tentativa também poderá ser punida pois o 
legislador, ao criar penas ao delito de uso 

  Se Você é candidato nestas eleições e para 
demonstrar suas capacidades resolver postar 
foto de sua empresa com seus funcionários, 
demonstrando poder econômico saiba que é 
proibido pois utilizar sua organização 
comercial de vendas com esse objetivo alicia 
voto. Portanto, nada de distribuição de 
mercadorias, de prêmios e sorteios para 
propaganda ou aliciamento de eleitores. 
  O objetivo de tal impedimento é resguardar o 
processo elei toral  de abuso de poder 
econômico. O candidato tem que estar em 
isonomia com os outros candidatos. Se o fizer o 
que ocorrerá será   um desvirtuamento de uma 
relação jurídica social, um emprego abusivo de 
recursos patrimoniais, como também mau uso 
dos meios de comunicação social. É tipo penal e 
o Presidente da Câmara, se justo, poderá 
convoca-lo para explicações. Resolvendo não ir 
por pura “pirracinha” deve saber que ele não 
estará a convidá-lo mas o notificando sobre tal 
situação. Não havendo por parte da Câmara tal 
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Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

 Ficar esperando a sua vez chegar, coisas 
melhores te acontecerem, ou coisas ruins 
acontecerem a quem um dia te  feriu, é muito 
pouco! E “antes um pássaro na mão, do que dois 
voando”. Além do que “não devemos contar 
com o ovo, antes de a galinha botar”.
Eh... passar o resto da vida esperando coisas 
ruins acontecerem a quem te feriu,  é 
extremamente pouco. Podemos muito mais! E 
Deus não se deu ao trabalho de nos enviar aqui 

voltas por si mesmo, corre um grande risco de 
ficar parado. E “quem fica parado é poste”. 
Nortear a nossa vida - uma singularidade que 
nos foi dada ou sabe-se lá o quê - por atos dos 
outros, é algo muito arriscado, porque, no fundo 
no fundo, “as aparências enganam” - e muito. 
Além do que, “muito se engana, quem julga” e 
talvez o mais importante: “águas passadas não 
movem moinho” - muito menos seus dias, seus 
meses e seus anos.

  Às vezes, nos deparamos com ditados 
capciosos e os deixamos nortear as nossas vidas. 
Muitas vezes, é certo, quando eles nos são 
convenientes. Mas isso pode ser um perigo...
Um deles, quase equivalente ao “a vingança é 
um prato que se come frio” é o mais sutil e 
humilde, quase até despretensioso, “o mundo dá 
voltas”. Ou o mais ameaçador: “Um dia é da 
caça, o outro do caçador!”
Acontece que, quem fica esperando o mundo dar 

Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.brJornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo –

 mensagens para um pessoal especial.

@priscillaporto
escritora

TESTEMUNHA OCULAR

para isso.
 Eh... devemos pensar muito antes de fomentar 
em nós expectativas que nós mesmos 
alimentamos. Eh... passar o resto da vida 
esperando coisas ruins acontecerem a quem te 
feriu, é extremamente pouco. Podemos muito 
mais! E Deus não se deu ao trabalho de nos 
enviar aqui para isso.

Veste-nos.
A rua conta, comunga... Canta!
Tem seu som, próprio, conjunto, esquecido, 
lembrado, pão dormido.
A rua existe... Vai além de o seu caminhar. 
Enrolam-se entre pés, mãos, prazer e suor.
Bêbada, sã, louca, crua, mistura, branda, 
envolve, música, encanta.

corpos emaranhados.
A rua corre toda manhã, trazendo consigo o 
dia, o som, a pulsação. 
A rua bate, apanha, se mostra... Acanha.
Ela corre generosa, com suas pernas abertas, 
adentra-se.
A rua encontra, vai. Volta, desencanta.
A rua imunda, puta, crente, desnuda, despida; 

A rua canta; só.
Sonoridade ecoada em cada um que nela 
habita que nela transita.
Seus sons, mudos, surdos... Gritam 
escancaradamente pra'queles que a querem 
ouvir.
Seus riff's mais intensos ecoam madrugada 
adentro, entre copos, passos entrelaçados, 

Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

DE PESSOA PRA PESSOA

A rua, eterna, finita, viva, cadavérica.
Olha-se, te olha, padece.
Três letras, infinitas memórias...
A Rua.

@jornalpanetus Com Carol Pessoa

PM a Capitã Marta Guido é cotada para compor 
chapa com Mól Bruno. 
Para Nilton Godoy sobram nomes para compor 
chapa, anotem ai:
Juliano Barbosa
Igor Gomes
Beth Cota
Edvaldo Andrade
Gerson Cunha
Prefeito Duarte chegando do “estrangeiro” vai 
decidir.
A oposição tá de olho naquele que ficar 
insatisfeito em não ser o vice.

fake news, capaz de destruir uma reputação em 
segundos.
 
Amigos de fé, votos camaradas!
  Ontem encontrei com um irmão de fé, ele me 
garantiu que o possível candidato Bruno Mol, 
terá 11 mil votos só no meio evangélico. Todo 
animando ele disse que está profetizado a vitória 
do Brunão!

Vice alta patente
A saga dos vices continua. Com uma ascensão 
meteórica na política e uma ficha impecável na 

Palanque Online
  Alguns candidatos, (não gosto de dizer pré) 
terão muita dificuldade para fazer campanha 
nessa eleição que já se avizinha. Muitos já estão 
reativando seus perfis nas rede sociais, 
a c o r d a n d o  m u i t o s  p e r fi s  f a k e s  q u e 
esculhambam seus adversários e elogiam seus 
criadores. Esses políticos dá pêsames, parabéns, 
menciona qual profissão é comemorado no dia e 
por ai vai. Tem candidato que tá com saudade 
daqueles tempos em que tinham comícios, 
tapinha nas costas, tomar café frio no copo 
lagoinha.  Vai meu conselho: cuidado... tem 

Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

A POLÍTICA NOSSA DE CADA DIA

 
Candidatos Copa do mundo
É de rir ver alguns candidatos que só dão as caras 
(de pau) de quatro em quatro anos. Essa 
ausência para eles não influenciam em nada, 
estão de olho nos votos dos que não estão nem ai 
para a política local. Fazem contas que tem 
votos cativos e sonham com a eleição. É bom 
lembra dos 7 x 1.

@jornalpanetus Com Roberto Verona
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Queda foi de 22,26% em relação a 2018.

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

NÚMERO DE PRODUTORES DE CACHAÇA NO BRASIL CAI EM 2019, MOSTRA ESTUDO

total de produtores, com destaque para os estados 
da Paraíba (33), Bahia (23), do Ceará e de 
Pernambuco, com 20 produtores cada.
Depois vem a Região Sul com 101 produtores, o 
que representa 11,3% do total. O Rio Grande do 
Sul é o estado com o maior número de produtores 
registrados, 53; Santa Catarina tem 30 e o Paraná 
28.
O Centro-Oeste, com 33, representa 3,7% do total 
de produtores, com destaque para Goiás, com 28. 
A Região  Norte  tem nove  produtores, 
concentrados no Pará (4), Tocantins (4) e em 
Rondônia (1), com a menor parcela, de 1% do total 
registrado.
Aguardente
  De acordo com o estudo, a produção de 
aguardente ocorre em 248 municípios brasileiros, 
contando com o Distrito Federal, representando 
4,45% do total. Com maior representatividade 
aparece o Sudeste, com 134 municípios, o que é 
aproximadamente 8% das cidades com produção 
de aguardente. A Região Sul tem 55 municípios 
produtores; o Nordeste, 46; o Centro-Oeste, oito, e 
o Norte, cinco.
 Na produção de aguardente, o destaque também 
fica com Minas Gerais, que tem 81 produtores 
registrados. Em seguida vem São Paulo, com 75, 
Santa Catarina, 36, o Rio Grande do Sul, 30, 
Espírito Santo, 24, o Ceará, 21, Pernambuco,18, o 
Paraná, 16, Rio de Janeiro,12, e a Bahia,12.
"O estado que mais perdeu posições em relação ao 
ano anterior foi o Ceará, que ocupava a segunda 
posição em 2018 e caiu para a sexta posição. O 
que mais se destacou foi Santa Catarina, passando 
da oitava para a terceira posição", diz o estudo.

aguardente e de cachaça no país está presente em 
quase todos os estados, à exceção do Amapá, 
Amazonas e de Roraima, todos na Região Norte. A 
maior parte da produção se concentra no Sudeste. 
Segundo o estudo, a cachaça é produzida em 582 
municípios brasileiros, o que representa 10,45% do 
total de municípios, contando também com o 
Distrito Federal.
No que diz respeito à produção de cachaça, o 
destaque fica com o estado de Minas Gerais, que 
concentra quase o triplo do segundo colocado, São 
Paulo. Somados, Minas Gerais (375), São Paulo 
(126), Espírito Santo (62) e o Rio de Janeiro (59) 
juntos concentram aproximadamente 70% dos 
produtores de cachaça registrados no país, com 
622 estabelecimentos. 
  Em seguida vem a Região Nordeste com 129 
estabelecimentos, correspondendo a 14,4% do 

3.648, no ano de 2018, para 4003, em 2019.
No entanto, o estudo mostra também que houve 
redução drástica de 62,35% na quantidade de 
marcas de produtos classificados como 
aguardente. Com isso, o número de marcas passou 
de1862 para 701.
De acordo com o ministério, entre outros motivos, 
a redução deve-se ao fato de que muitos 
estabelecimentos estão com apenas um registro de 
produto, apesar de reconhecidamente produzirem 
mais de um tipo, seja com graduação alcoólica 
diferente, uso de diferentes madeiras, blends ou 
com envelhecimentos distintos.
"Esse fato contribuiu para uma diminuição de 
14,63% no número desses produtos, quando 
comparamos o total de marcas nos dois anos".
Produção
  Bebida genuinamente nacional, a produção de 

  O número de produtores de cachaça e aguardente 
apresentou queda de 22,26% em 2019, na 
comparação com 2018. É o que mostra o estudo "A 
cachaça no Brasil - dados de registro de cachaças 
e aguardentes", publicado no dia (22) pelo 
Ministério  da  Agricultura,  Pecuária  e 
Abastecimento. O levantamento revela que em 
2018 havia 1.397 produtores registrados no 
ministério e que, em 2019, o número de 
estabelecimentos com registros válidos foi de 
1.086. Desse total, 165 produtores fabricam as 
duas bebidas, 192 produzem apenas aguardente e 
729 produzem apenas cachaça.
"Esse recuo no número de produtores registrados 
ocorreu, em grande parte, à redução do número de 
fabricantes de aguardente, que sofreu decréscimo 
de 41,57% quando comparado ao ano anterior, 
enquanto a redução do número de produtores de 
cachaça foi de apenas 5,99% no mesmo período", 
diz o levantamento.
Esta é a segunda vez que o ministério publica um 
retrato do setor. Para comercializar aguardente e 
cachaça no Brasil, é obrigatório o registro no 
Ministério da Agricultura tanto do estabelecimento 
produtor, estandardizador e engarrafador quanto 
dos produtos. O ministério reconhece como 
cachaça, a bebida feita a partir do mosto (líquido) 
fermentado do caldo da cana-de-açúcar, com 
composição alcoólica que pode variar entre 38% e 
48%. A aguardente pode ser também um destilado 
alcoólico simples, mas com posição alcoólica entre 
38% e 54%.
Entre outros pontos, o estudo constatou que houve 
aumento de 9,73% na quantidade de marcas de 
produtos classificados como cachaça, que saltou de 

@jornalpanetus Primeira etapa da reforma tributária do governo mantém isenção da cesta básica.

PROJETO DO GOVERNO CRIA NOVA CONTRIBUIÇÃO UNIFICANDO PIS E COFINS

Foto: Divulgação / Cachaça 

  Empresas optantes pelo Simples 
Nacional mantêm as atuais regras, 
mas deverão, segundo o projeto, 
destacar nos documentos fiscais 
que emitirem, o valor da CBS 
efetivamente cobrado na operação. 
Isso permitirá que empresas 
tributadas sob outros regimes 
possam apurar  crédi tos  ao 
adquirem bens e serviços de 
empresas optantes do Simples.
Importações
 No caso das importações, a 
contribuição deverá ser recolhida 
pelo importador. Se for feita por 
pessoa física, caberá ao fornecedor 
estrangeiro efetuar o recolhimento.

federações, confederações e condomínios 
residenciais.
  Também são isentas receitas obtidas com a 
venda de produtos da cesta básica e com a 
prestação de serviços de transporte público 
coletivo municipal de passageiros (rodoviário, 
metroviário, ferroviário e aquaviário).
  A nova contribuição não incide ainda sobre a 
venda de imóvel residencial novo ou usado para 
pessoa natural nem sobre  valores recebidos do 
Sistema Único de Saúde (SUS) a título de 
prestação de serviços de saúde por entidades 
particulares. Estão igualmente isentas receitas de 
operações entre as cooperativas e associados.
Créditos
  A CBS permite que empresas acumulem 
créditos correspondentes ao valor da contribuição 
recolhida para a aquisição de bens ou serviços. Os 
créditos poderão ser usados para o abatimento da 
CBS incidente em outras operações no mesmo 
período. A cada trimestre, o saldo acumulado 
poderá ser ressarcido ou usado para compensar 
débitos com outros tributos federais.

  O Projeto de Lei 3887/20 cria a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), com alíquota de 
12%, em substituição ao Programa de Integração 
Social (PIS) e à Contribuição para Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins). O texto, que está 
sendo analisado pela Câmara dos Deputados, 
corresponde à primeira etapa da reforma 
tributária pretendida pelo governo federal.
  Atualmente, o Congresso Nacional já discute 
duas propostas de reformulação do sistema 
tributário brasileiro. Uma prevê a substituição de 
cinco tributos (PIS, Cofins, IPI, ICMS e ISS) por 
um único, o Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), 
e está sendo analisada por um comissão especial 
da Câmara (PEC 45/19). A outra, que unifica 
nove tributos e tramita no Senado, está sendo 
debatida por uma comissão mista de deputados e 
senadores (PEC 110/19).
Segundo o ministro da Economia, Paulo Guedes, 
no caso de PIS e Cofins é necessário fazer um 
realinhamento com o padrão mundial de 
tributação do consumo: a tributação do valor 
adicionado. "Essa nova legislação garante 
neutralidade, alinhamento internacional, 
simplificação e transparência na tributação do 
consumo”, diz a justificativa   apresentada.
  O projeto enviado ao Congresso estabelece que 
a CBS será apurada e recolhida pelas empresas 
mensalmente, e incidirá sobre operações com 
bens e serviços no mercado interno e em 
importações. Receitas decorrentes de exportação 
estão isentas da nova contribuição.
A base de cálculo será a receita bruta auferida 
pela empresa em cada operação, excluindo o 
ICMS, o ISS, a própria CBS e descontos 
incondicionais indicados no documento fiscal.
Cesta básica
  A CBS não incidirá sobre entidades beneficentes 
de assistência social (imunes), produtos in natura 
– não industrializados nem embalados –, templos 
religiosos, partidos políticos, sindicatos, 
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acontecem cotidianamente na unidade”, frisa o 
gestor. 
  Para o deputado Thiago Cota, investir em saúde 
é uma prioridade, principalmente, quando uma 
pandemia está declarada. “Dez marianenses não 
resistiram à doença e perderam suas vidas. 
Mariana é a cidade da Região dos Inconfidentes 
com mais registro de casos e é preciso dar uma 
atenção especial para isso”, afirma. 
  Cada equipamento custa R$ 17, 6 mil. O 
hospital também irá comprar com a verba oito 
glicosímetro (aparelho eletrônico que mede a 
glicose e auxilia no controle do diabetes), quatro 
esfigmomanômetro (equipamento para aferir a 
pressão) e três estetoscópio (equipamento de 
verificação das funções cardíacas e pulmonares). 
Para concluir o pedido, a administração da 
unidade de saúde está aguardando o repasse 
financeiro da Prefeitura Municipal.

  Com recursos direcionados pelo deputado 
estadual Thiago Cota, leitos do Hospital 
Monsenhor Horta serão equipados com 
monitores multiparâmetros. A verba, no valor de 
R$ 60 mil, é oriunda de emenda parlamentar e, há 
um mês, está disponível no Fundo Municipal de 
Saúde da cidade. 
  Os equipamentos são essenciais para o 
monitoramento de sinais vitais de pacientes em 
procedimento operatório ou que estão internados 
devido ao quadro de saúde. Conforme o diretor 
administrativo do hospital, Tiago Alvarenga, a 
aquisição irá auxiliar profissionais e trazer 
segurança para os enfermos. 
“Serão três telas novas, em três leitos que não 
possuíam a tecnologia. 
Elas são essenciais para o monitoramento de 
pacientes com diagnóstico de coronavírus, mas, 
também serão úteis em cirurgias e operações que 
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

HOSPITAL MONSENHOR HORTA ADQUIRE MONITORES DE SINAIS VITAIS ATRAVÉS DE RECURSOS 
DESTINADOS PELO DEPUTADO THIAGO COTA

www.jornalpanetus.com.br 
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BACIA DO RIO DOCE: PRODUTORES RURAIS CULTIVAM MUDAS NATIVAS PARA REFLORESTAMENTO
As espécies são criadas com tecnologia pioneira da UFV e serão adquiridas pela Fundação Renova. Ação visa diversicar a renda das famílias da zona rural.

florestais mobilizados para produção de mudas 
nativas, com aplicação prática do estudo da UFV.
  De acordo com Alex Ferreira de Freitas, 
responsável pelas capacitações, como as áreas 
são, muitas vezes, voltadas para a produção 
leiteira e agrícola, foi detectada a necessidade de 
implantação de sistema de irrigação automática. 
Assim, a nova atividade foi introduzida aos 
poucos. “Iniciamos as visitas semanais e 
quinzenais para oferecermos todo suporte 
tecnológico. O trabalho teve enorme adesão, foi 
muito bem aceito”, afirma.
O projeto Ater Viveiros Familiares integra o 
Programa de Recuperação da Área Ambiental, 
previsto pelo Termo de Transação e Ajustamento 
de Conduta (TTAC).
Pesquisa pioneira
  O estudo aplicado no Ater Viveiros Familiares 
faz parte de um convênio firmado entre a 
Fundação Renova, a Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) e a Fundação Arthur Bernardes 
(Funarbe) em 2018.
  Foi comprovado que a revegetação emergencial 
no epicentro do desastre acelerou o aumento da 
diversidade de microrganismos fixadores de 
nitrogênio no solo. Devidamente isolados e 
inoculados no substrato, eles permitem a produção 
de mudas mais resistentes e de maneira mais 
rápida.
  A presença destes microrganismos aumenta a 
tolerância ao ambiente de estresse, melhora o 
aproveitamento da adubação e otimiza o uso de 
insumos. “A inoculação também favorece a 
aclimatação das mudas em campo, diminuindo a 
mortalidade e a necessidade de replantio, 
minimizando gastos adicionais”, afirma a 
pesquisadora do Departamento de Microbiologia 
da UFV, Catharina Kasuya, à frente da pesquisa.

   O cultivo de mudas de espécies nativas para 
auxiliar no reflorestamento de áreas atingidas 
pelos rejeitos do rompimento da barragem de 
Fundão é a nova atividade de quatro agricultores 
de Mariana (MG) e Barra Longa (MG). 
Viabilizada pela Fundação Renova por meio do 
Ater Viveiros Familiares, a implantação dos 
viveiros contou com o envolvimento das famílias, 
que enxergaram a oportunidade de recuperar áreas 
impactadas e de diversificar a renda, proveniente, 
em sua maioria, da produção leiteira.
  Cada um deles recebeu cerca de 5 mil mudas. A 
capacidade das unidades produtivas soma 48 mil 
plantas. As primeiras safras serão absorvidas pela 
Fundação e utilizadas para recuperar áreas 
atingidas e outras regiões que demandam 
restauração da paisagem florestal. 
  A estruturação dos viveiros foi feita com apoio 
técnico da Universidade Federal de Viçosa (UFV), 
que colaborou também com a descoberta de 
microrganismos que aumentam a tolerância da 
planta em solos com rejeitos e permitem manejo a 
baixo custo.
  De acordo com Andréia Dias, analista do 
programa de Uso Sustentável da Terra da 
Fundação Renova, o objetivo principal do projeto 
é “promover a integração dos agricultores 
familiares na cadeia produtiva de sementes e 
mudas para estimular o empreendedorismo no 
ramo, diversificar a renda das propriedades 
rurais, fomentar a troca de saberes entre as 
universidades e os agricultores e ainda a criação 
de viveiros florestais na região, que carece desse 
mercado”, afirma.
  Também foram realizadas capacitações com os 
produtores para o cultivo destas mudas. Os 
treinamentos foram ministrados com o apoio 
técnico de agricultores familiares e viveiros 
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Oi pessoal, tudo bem?
Queria conversar um pouco com vocês sobre a ansiedade na 

quarentena, creio que muitos estão passando por isso, e uma ótima 
dica é melhorar a alimentação nessa época.

Por isso lançamos o quadro #ansiedadenaquarentena!
É um quadro com diversas receitas fitness e com muito sabor!

Nosso apoio é a loja Armazém a granel e Delícias de Minas!
Corre pra acompanhar no nosso instagram @jornalpanfletus. Um 

beijo! Aguardo vocês lá!

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ @jornalpanetus

Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498

Dia 21 Ana Paula completou mais um ano de vida!
Felicidades! Na foto está ao lado de seu esposa Thiago Cota!

"De oração em oração, a gente vai vencendo.’’ escreveu 
Gustavo em sua rede social!

Perfeição de trabalho! Design Mara Anjos!

Foto fofa da semana! Diego Reis postou em sua rede social!

Dia 22 foi o dia do nosso querido amigo Luiz!
Que Deus te ilumine sempre! Felicidades!

Esbajando beleza por aqui, Isadora (Lolita Biju) Linda!


